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DIVULGAÇÃO

No mês dedicado às mães, o Hospital Universitário 
Clemente de Faria, vinculado à Universidade Estadual 
de Montes Claros, lançou o projeto “Caminho das Flo-
res: uma caminhada de força, esperança e fé”.  A ini-
ciativa foi realizada na Maternidade Maria Barbosa, do 
HU Unimontes, proporcionando um espaço acolhedor, 
tanto para as pacientes e seus filhos, como para os ser-
vidores e visitantes. 

Entre os dias 30/4 e 5/5, equipes de 
todas as regiões do estado se enfrentaram 
pela Etapa Microrregional dos Jogos do 
Interior de Minas Futsal ( Jimi). Agora, 
28 times classificados se preparam para 
a Etapa Estadual, que será sediada em 
Ponte Nova.

A tragédia vivida, neste momento, pelo povo no Rio Grande do Sul mostra que o Brasil não tem políticas de prevenção 
suficientes de desastres naturais. No final de 2023, o Congresso Nacional aprovou o Projeto 920/23, relatado pelo senador 
Carlos Viana (Podemos-MG), que destina um percentual das multas ambientais para a prevenção de desastres naturais. 

HU inaugura o Projeto Caminho das Flores no 
mês dedicado à maternidade

Senador defende avanço de políticas 
públicas para prevenção de calamidades 
públicas

Vinte e oito equipes municipais se classificam 
para a Etapa Estadual do Jimi Futsal

Copasa reafirma compromisso com o 
controle estatal 
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Homem é preso após 
matar cachorro da 
vizinha a tiros

JANAÚBA Homem de 47 anos é 
soterrado após 
deslizamento de terra em 
garimpo 

Divulgadas obras literárias 
indicadas para o Vestibular 
próprio e PAES da 
Unimontes

Foram divulgadas as obras literárias indicadas para 
o Vestibular próprio 01/2025 da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes). Também foram anun-
ciadas as obras indicadas para as provas (da primeira e 
segunda etapas) do Programa de Avaliação Seriada para 
o Acesso ao Ensino Superior (PAES), que será retomado 
pela instituição. 

A falta de pediatras e de leitos de UTI para 
crianças em Montes Claros voltaram ser pauta, 
durante a sessão ordinária desta terça-feira (7), 
na Câmara Municipal. Os vereadores reivindica-
ram mais médicos nas unidades de saúde, princi-
palmente após a morte de uma criança, que ne-
cessitava de um leito de Unidade de Tratamento 
Intensivo (UTI) e não pode ser atendida. 

Câmara cobra leitos de UTI 
pediátricas

Na tarde de ontem (8), a Companhia de Saneamento do Estado de Minas Gerais 
(COPASA), localizada no Jardim Alvorada, foi palco de uma manifestação significati-
va. Os colaboradores da COPASA, se reuniram em frente à empresa para expressar 
suas preocupações e reivindicações.

PRIVATIZAÇÃO

CIDADE 4
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Fundos de infraestrutura no Brasil: uma 
oportunidade para investidores de longo prazo

RAQUEL FRAGA
COORDENADORA DE CURSOS DE PÓS-GRA-

DUAÇÃO E MBA DA FIPECAFI 

2 OpiniãO

O que eu aprendi com a minha mãe: uma 
homenagem a todas elas neste dia!

A importância da metodologia de acreditação CLACS 
na transformação da saúde na América Latina

Vazamentos de dados e a importância da comunicação

ANDRÉ NAVES
DEFENSOR PÚBLICO FEDERAL

DR. RUBENS COVELLO
CEO DA QUALITY GLOBAL ALLIANCE

CAMILLA COVELLO
CEO DA C2L 

Hoje não há nomes nem lágri-
mas! Todas merecem a homenagem 
das rosas. Será que elas mesmas 
não são suaves como o perfume das 
pétalas, mas obstinadas como os es-
pinhos? Que bom seria um mundo 
livre de barreiras, obstáculos, exclu-
sões: que agradável seria se o mun-
do fosse o colo de uma mãe! Sabe a 
mãe pelicano que, na imagem, rasga 
o próprio peito para dar de comer 
aos filhotes? A mãe nunca sente o 
sacrifício imposto para o desenvolvi-
mento da autonomia e da individua-
lidade dos seus. São almas enobreci-
das pela bondade e pela dureza: são 
torres de sabedoria! Os exemplos 
valem mais do que as palavras, e elas 
agem, criam, choram e sorriem!

Claro que há exceções. Para tudo 
há. Mas para que sujar esse texto 
com marcas fúnebres e tenebrosas? 
Melhor falar da luta e não do luto. O 
sorriso nasce da ternura, ainda que 
os obstáculos sejam gigantescos. Eu 
fico até sem palavras para tentar ho-
menageá-las. A preciosidade de seus 
gestos representa a mais límpida 
claridade da luz: as barreiras existem 
para serem destruídas! Nenhum fi-

lho ficará para trás, no que depender 
de sua mãe.

Quero enaltecer uma mãe em 
especial e, junto com ela, elevar um 
altar para todas! Vou contar uma his-
tória que traz a imagem de como as 
mães são a personificação da disci-
plina, da perseverança e da alterida-
de! Era um tempo, após o acidente 
que sofri, em que eu acabara de me 
formar. Minha recuperação era lenta 
e, ainda como nos dias de hoje, não 
é completa. Na verdade, nunca será! 
A falta de trabalho me incomodava. 
Não que eu fosse um desocupado, 
pelo contrário! Já às seis eu costu-
mava despertar para iniciar minhas 
atividades terapêuticas. Às dez, já ar-
rumado, começava minha rotina de 
estudos. Às vinte, eu dava, com mi-
nha mãe, uma caminhada noturna.

Entretanto, ainda que as tera-
pias físicas e mentais se mostrassem 
valiosíssimas para meu desenvol-
vimento pessoal, e meus estudos 
fossem o sacrifício a ser feito para 
adentrar na senda da Defensoria Pú-
blica, eu ainda me sentia um inútil e 
sem valor. Eu estava construindo um 
bom caminho, que me trouxe até 

aqui e agora. Na época, no entanto, 
não tinha essa percepção. O deses-
pero tomava conta de mim, assim 
com uma erva daninha, que quando 
não retirada a tempo, prejudica os 
campos produtivos. É por isso que 
sempre gosto de reafirmar minha 
religiosidade. Com ela eu descobri 
o conforto e os valores necessários 
para aproveitar melhor essa época 
atual. As cicatrizes, tenho diversas. 
As psicológicas são mais reais que 
as físicas, ainda que muito menos 
visíveis.

Após um dia intenso de estudos 
preparatórios, por volta das 8 da 
noite minha mãe e nosso cachorro 
me chamavam para uma caminhada. 
Eu precisava relaxar, mas também 
reaprender a caminhar e treinar 
minha marcha, além de conversar. 
Naquelas caminhadas, eu arrastava, 
e ainda arrasto, o meu pé, trope-
çando nos pequenos montinhos 
pela trilha. Nessas horas, minha mãe 
falava para mim, num carinho enér-
gico: “A ponta do pé tem de ir para a 
ponta do nariz”! Era uma maneira de 
me lembrar dos detalhes para que o 
meu caminho fosse mais produtivo 

e proveitoso. São pequenos detalhes 
que, de tão importantes, acabam por 
se tornar os principais.

Foram tempos de solidão, em 
que eu, sem perceber, me isolava 
cada vez mais. Parecia que eu havia 
construído um casulo para me refu-
giar de tudo e de todos. Mas dentro 
de mim, fervilhavam reflexões e pon-
derações. Busquei ser útil em locais 
em que eu poderia fazer a diferença: 
asilos, organizações religiosas e po-
líticas, além de várias iniciativas de 
assistência social.

O mundo precisava de refresco, e 
eu queria ser parte da solução e não 
do problema. Não era me fechando 
em minha caverna interior, num in-
dividualismo exagerado que beirava 
o egoísmo, que a vida melhoraria. 
Pelo contrário! É na construção de 
estruturas sociais justas, fundadas 
nos sólidos valores éticos - transmi-
tidos pelas palavras, pelo trabalho 
e pelo exemplo de meus rochedos 
primordiais -, que teremos, todos, 
uma vida mais iluminada! Agora, 
aqui, escrevendo este artigo numa 
linda tarde pelo sol, consigo perce-
ber com maior nitidez que tudo pelo 

A recente ação da Quality Glo-
bal Alliance (QGA) para estabelecer 
uma parceria com o Consórcio Me-
xicano de Hospitales, estruturando 
o CLACS Consejo Latinoamericano 
de Calidad em Salud, para imple-
mentar uma metodologia de Acre-
ditação CLACS (Certificação Latino-
-Americana de Calidad en Salud) na 
América Latina é um marco funda-
mental na busca rumo à melhoria 
da qualidade dos cuidados de saú-
de na região.

Aplicamos projeto piloto em 
três instituições mexicanas: Hospi-
tal de Ginencologia y Obstertrícia, 

de Monterrey; a Clínica Quirúrgica 
de La Concepción, de Santillo e a 
Hospitaria, de Escobedo. No en-
tanto, o nosso objetivo é expandir 
o programa de qualidade em saúde 
em todos os países latino-america-
nos.

À medida que a QGA expande 
suas operações para além das fron-
teiras, o potencial transformador da 
CLACS se torna evidente, promo-
vendo não apenas padrões de ex-
celência, mas também uma aborda-
gem centrada no paciente em todas 
as etapas do processo de assistência 
médica.

O cerne da CLACS reside em 
sua capacidade de estabelecer um 
padrão internacional de qualidade 
e segurança, adaptado às particu-
laridades e necessidades únicas de 
cada país latino-americano. Ao ofe-
recer uma estrutura flexível e adap-
tável, a metodologia possibilita uma 
análise comparativa das melhores 
práticas, protocolos e indicadores, 
impulsionando a evolução contínua 
das instituições de saúde em toda 
a região.

A CLACS não apenas visa apri-
morar a garantia de qualidade e se-
gurança nos serviços de saúde, mas 

também promover uma cultura de 
melhoria contínua e eficiente. Ao 
priorizar a segurança do paciente 
e a atenção centrada no indivíduo, 
a nova metodologia de Acreditação 
posiciona os cuidados de saúde na 
vanguarda da inovação, garantindo 
resultados ótimos e custos eficazes.

Ao capacitar profissionais de 
saúde latino-americanos e validar 
o método em ambientes diversos, 
a QGA estabeleceu um precedente 
promissor para a implementação 
futura da metodologia em toda 
América Latina.

Contudo, o sucesso da CLACS 

não será alcançado sem um enten-
dimento claro das necessidades e 
desafios específicos de cada país. É 
essencial ajustar a metodologia às 
nuances e peculiaridades dos sis-
temas de saúde locais, garantindo 
uma abordagem personalizada e 
eficiente em cada território.

À medida que avançam para os 
próximos passos, é imperativo que 
todos os responsáveis se envolvam 
ativamente no processo de imple-
mentação da CLACS. Ao colaborar 
em nível regional e local, assegura-
-se que a metodologia não apenas 
eleve os padrões de qualidade, mas 

também promova uma transforma-
ção significativa na prestação de 
cuidados de saúde na região latino-
-americana.

A adoção da metodologia de 
Acreditação CLACS representa um 
passo significativo em direção a um 
futuro em que todos tenham acesso 
a cuidados de saúde de alta qualida-
de e seguros. Ao colocar o paciente 
no centro das decisões e promover 
uma cultura de excelência, a QGA 
está liderando o caminho para um 
sistema de saúde mais equitativo, 
acessível, eficiente e eficaz em toda 
a América Latina.

Nos últimos anos, houve um au-
mento considerável nos vazamentos 
de dados no mundo todo. Empre-
sas, organizações governamentais 
e até mesmo membros da realeza 
não foram poupados dessa ameaça 
crescente à segurança da informa-
ção. Um dos casos recentes mais 
impactantes foi o vazamento de in-
formações pessoais da Duquesa de 
Cambridge, Kate Middleton, na In-
glaterra. Esse incidente não apenas 
expôs vulnerabilidades sistêmicas, 
mas também destacou a urgente 

necessidade de uma abordagem 
mais diligente e proativa em relação 
à proteção de dados.

Pensando nisso, é fundamental 
que as organizações reconheçam a 
importância crítica da comunicação 
interna e externa na prevenção e 
resposta a vazamentos de dados. 
A Lei Geral de Proteção de Dados 
(LGPD), no Brasil, não é apenas 
uma regulamentação, é uma ma-
neira de proteger os direitos funda-
mentais à privacidade e à segurança 
das informações pessoais.

A comunicação interna desem-
penha um papel vital na garantia de 
que todos os funcionários compre-
endam e adotem práticas adequadas 
de proteção de dados. Treinamentos 
regulares, atualizações sobre políticas 
e procedimentos claros são essenciais 
para criar uma cultura organizacio-
nal consciente e responsável em 
relação à segurança da informação. 
Os colaboradores devem ser capa-
citados para reconhecer sinais de 
potenciais ameaças de segurança e 
entender os protocolos a serem se-

guidos em caso de incidentes.
Da mesma forma, a comunicação 

externa é essencial para gerenciar 
de forma eficiente a reputação e a 
confiança do público quando ocor-
rem vazamentos de dados. Trans-
parência, honestidade e prontidão 
na divulgação de informações são 
imperativos. A confiança do público 
pode ser rapidamente abalada por 
percepções de ocultação ou nega-
ção da gravidade de um vazamento. 
As organizações devem estar prepa-
radas para comunicar de maneira 

clara e acessível o que aconteceu, 
quais medidas estão sendo tomadas 
para remediar a situação e como es-
tão protegendo os dados no futuro.

O caso do vazamento de dados 
da Duquesa de Cambridge, Kate 
Middleton, é um lembrete de que 
ninguém está imune a essas amea-
ças. Independentemente do status 
ou prestígio de uma organização, 
a proteção de dados é uma respon-
sabilidade essencial. À medida que 
avançamos em um mundo cada vez 
mais digitalizado, a importância de 

uma abordagem proativa para a se-
gurança da informação só aumenta.

Por fim, é fundamental reconhe-
cer que a proteção de dados não é 
apenas uma questão técnica, mas 
também uma questão ética e social. 
Enquanto comunicadores, temos 
a responsabilidade de não apenas 
proteger os dados de nossos clien-
tes, mas também de educar e capa-
citar as pessoas sobre a importância 
da privacidade e da segurança da 
informação em um mundo interco-
nectado.

Os fundos de infraestrutura 
(FI-INFRA) no Brasil têm desempe-
nhado um papel crucial no desen-
volvimento econômico e social por 
meio do direcionamento de inves-
timentos para setores vitais como 
transporte, energia e saneamento 
básico. Esses fundos se destacam 
como uma opção atrativa para in-
vestidores que buscam não apenas 
retornos financeiros, mas também 
contribuir para o progresso socioe-
conômico do Brasil.

Os FI-INFRA são fundos de in-
vestimento negociados em bolsa 
que direcionam recursos para pro-
jetos de infraestrutura por meio de 
instrumentos de renda fixa, espe-
cialmente debêntures incentivadas. 
É possível investir nesses ativos de 
duas maneiras: no mercado primá-
rio por meio de IPOs ou follow-on, 
e no mercado secundário, negocian-
do cotas já existentes.

Uma das principais vantagens 
dos FI-INFRA para os investidores 
é a isenção de imposto de renda 
sobre os proventos distribuídos 
por esses fundos, bem como sobre 

os ganhos de capital obtidos com a 
venda das cotas no mercado secun-
dário. O acesso a dívidas de longo 
prazo, viabilizado por esses fundos, 
também permite aos investidores 
explorarem prêmios de risco dife-
renciados em relação aos oferecidos 
por instrumentos de renda fixa mais 
tradicionais, como CDB, LCA, LCI e 
debêntures não incentivadas.

Nos últimos anos, observou-se 
um crescimento significativo na 
emissão de debêntures incentiva-
das, que são os ativos adquiridos pe-
los FI-INFRA. Esse aumento reflete a 
importância crescente desses instru-
mentos como fonte de financiamen-
to para projetos de infraestrutura, 
especialmente em momentos em 
que a situação fiscal do país limita o 
financiamento direto via bancos pú-
blicos e de desenvolvimento, como 
o BNDES.

A busca por instrumentos isen-
tos de imposto de renda por parte 
de investidores pessoa física tam-
bém tem sido impulsionada por mu-
danças recentes nas regras de emis-
são de Certificados de Recebíveis do 

Agronegócio (CRA), Certificados de 
Recebíveis Imobiliários (CRI), Letras 
de Crédito do Agronegócio (LCA), 
Letras de Crédito Imobiliário (LCI) 
e debêntures incentivadas.

Apesar do contexto econômico 
volátil em relação à inflação, taxas 
de juros e spread de crédito, os fun-
dos de infraestrutura têm apresen-
tado um desempenho notável nos 
últimos anos, impulsionado pelo 
crescente interesse dos investidores 
em buscar bons retornos ajustados 
ao risco e à inflação e isentos de im-
posto de renda.

No entanto, é importante ressal-
tar que a volatilidade das debêntu-
res incentivadas em janelas de curto 
prazo pode impactar as cotas dos FI-
-INFRA que investem nesses ativos, 
evidenciando a sensibilidade desses 
fundos ao contexto macroeconômi-
co do país. Portanto, os investidores 
devem estar cientes dos riscos e das 
oportunidades associadas aos inves-
timentos em fundos de infraestru-
tura e manter uma abordagem de 
longo prazo em suas estratégias de 
investimento.

que passei, as trevas mais profundas 
causadas pelo isolamento e pelo de-
sespero, foram ladrilhos necessários 
para que meu caminho ficasse ainda 
mais belo.

Ainda hoje ouço minha mãe, nas 

nossas caminhadas noturnas, me 
alertando que os detalhes também 
são essenciais. Que nossos objeti-
vos são construídos pelo esforço 
constante e consciente. “Na ponta 
do nariz”.
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   CARLOS VIANA

   LEI JOCA

USO IRREGULAR DE CARRO OFICIAL 

Alerta a todos os prefeitos, vice-prefeitos, secretários 
e afins. O Ministério Público determinou que o prefeito 
de Medina, Evaldo Lúcio (REPUBLICANOS), no Vale do 
Jequitinhonha, não utilize mais um Jeep Compass para 
fins pessoais. Segundo o MP, o veículo foi adquirido com 
verbas vinculadas à manutenção e desenvolvimento do 
ensino na cidade e só pode ser usado em ações ligadas 
à Secretaria Municipal de Educação. Se a moda pega no 
Norte de Minas... 

PAC SELEÇÕES 

O governo federal anunciou, nessa quarta-feira (8), 
um investimento de R$ 1,9 bilhão em recursos do Novo 
Programa de Aceleração do Crescimento (PAC) Seleções 
2024 em Minas Gerais. São 604 equipamentos que serão 
viabilizados para 80 municípios do estado, com foco, 
desta vez, na prevenção de efeitos de tragédias climá-
ticas. Não foi divulgado, ainda, o detalhamento dessa 
nova etapa. Na fase anterior, chamada de Seleções 2023, 
Montes Claros, de acordo com o site do programa, foi 
contemplada com duas unidades básicas de saúde e um 
Centro de Atenção Psicossocial (CAPS). Também foram 
viabilizados para o município, com recursos de 2023 do 
novo PAC, um ônibus escolar e uma unidade odontoló-
gica móvel. 

VOLTA DE SHOWMÍCIOS 

Parte do público saudosista das antigas campanhas 
políticas está empolgada com a volta de shows musicais 
nas eleições deste ano, porém, o formato permitido será 
bem diferente do anteriormente utilizado. Os candida-
tos que optarem pela realização de showmício deverão 
cobrar pelos ingressos e toda a receita será declarada 
como doação de campanha feita por pessoa física, de-
vendo ser emitido o respectivo recibo eleitoral e o re-
gistro no sistema de prestação de contas eleitoral. Todos 
os eventos devem ser comunicados com antecedência 
mínima de cinco dias úteis à Justiça Eleitoral.

VOLTA DE SHOWMÍCIOS II 

Está vedado ao artista receber qualquer cachê pela 
apresentação - o show, se ocorrer, será uma ‘doação’ 
para o candidato. Portanto, é o artista e não o candidato 
que poderá promover o espetáculo, embora ele esteja, 
conforme entendimento do TSE, liberado para fazer dis-
curso nestes eventos. Resta saber se, no interior, alguém 
vai embarcar nessa possibilidade. Na mesma resolução 
que regulamenta os shows, fica permitida a livre mani-
festação eleitoral de artistas em eventos privados, após 
polêmicas com o Lollapalooza em 2022 de apoio a Lula. 
Na época, o PL acionou o TSE após a cantora Pabllo Vit-
tar erguer uma toalha com o rosto de Lula durante o 
festival. 

PESQUISA VAI DEFINIR 

Fonte da coluna indica que, apesar de intensas movi-
mentações, determinado partido político encomendou 
pesquisa de instituto de Belo Horizonte para avaliar o 
quadro eleitoral de Montes Claros e definir se a sigla 
segue com a pré-candidatura anunciada ou se desiste e 
tenta a emplacar a vice em outra chapa. A decisão teria 
sido tomada a partir de pressão de membros da sigla 
que alegam que a tal pré-candidatura não teria decolado 
e que a melhor opção seria tentar um acordo. No mo-
mento oportuno, divulgaremos o nome do partido e dos 
pré-candidatos envolvidos na questão. 

SURPRESA 

Também circula nos bastidores a informação de que 
outro partido, que não é o mesmo da nota acima, estuda 
a substituição do seu pré-candidato. A sigla continuaria 
tendo candidatura própria, porém, com outro nome na 
cabeça. O atual pré-candidato indicaria o vice na compo-
sição. Fato é que, conforme a coluna vem assegurando 
desde o início, é pouco provável que o cenário atual das 
seis pré-candidaturas postas continue de pé após as con-
venções. Articulações certamente serão feitas em função 
dos pleitos estadual e nacional de 2026. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fe-
chou esta coluna às 14h45 de 9 de maio de 2024 

Senador defende avanço de 
políticas públicas para prevenção 
de calamidades públicas

Câmara aprova projeto que obriga 
companhias aéreas a rastrear 
transporte de pets

Câmara Municipal homenageia 
o Conselho Nacional dos 
Profissionais da Beleza

A tragédia vivida, neste momen-
to, pelo povo no Rio Grande do Sul 
mostra que o Brasil não tem políticas 
de prevenção suficientes de desastres 
naturais. No final de 2023, o Con-

gresso Nacional aprovou o Projeto 
920/23, relatado pelo senador Carlos 
Viana (Podemos-MG), que destina 
um percentual das multas ambientais 
para a prevenção de desastres natu-

rais. O projeto já foi sancionado e se 
tornou a Lei 14.691 de 3 de outubro 
de 2023. Para o senador mineiro foi 
um avanço, mas é preciso fazer mais.

“Está cada vez mais claro que es-

Em sessão especial realizada 
nesta quarta-feira (08/5), a Câma-
ra Municipal de Montes Claros 
prestou homenagem ao primeiro 
aniversário da instalação do Con-
selho Nacional dos Profissionais da 
Beleza (CNPB) na cidade, reconhe-
cendo seus relevantes serviços. A 
iniciativa, proposta pelo Vereador 
Stalin Cordeiro (União) e presidida 
pelo presidente da Casa legislativa, 

vereador Junior Martins (PP), con-
tou com a presença de representan-
tes da categoria, autoridades civis e 
militares.

Durante seu pronunciamento, o 
vereador Stalin Cordeiro enfatizou 
a importância da presença do CNPB 
na cidade ao longo do último ano, 
agradecendo pelas contribuições 
para a geração de emprego e renda 
e para o cuidado da beleza, além de 

destacar o papel crucial dos profis-
sionais da área na elevação da auto-
estima das pessoas.

O presidente fundador do 
CNPB, Alexandre Rodrigo Vieira, 
explicou que a entidade busca re-
gularizar as atividades ligadas à área 
da beleza junto ao governo federal, 
valorizando e reconhecendo os 
profissionais. Ele ressaltou os bene-
fícios da filiação ao conselho, que 

A Câmara dos Deputados apro-
vou nessa quarta-feira (8) um pro-
jeto de lei que obriga as compa-
nhias aéreas a ofertar serviço de 
transporte cães e gatos na cabine 
das aeronaves. Pelo projeto, os 
animais de estimação poderão via-
jar junto com os passageiros em 
voos domésticos.

Para entrar em vigor, a matéria 
ainda precisa ser aprovada pelo 
Senado e ser sancionada pela Pre-
sidência da República.

O projeto ainda prevê que as 
empresas deverão oferecer servi-
ço de rastreamento dos animais 
transportados. Aeroportos com 
circulação superior a 600 mil pas-
sageiros por ano deverão contar 
com veterinários para acompa-
nhar o procedimento de embar-
que, desembarque e acomodação 

dos pets.

CASO JOCA - Na semana pas-
sada, diversos aeroportos do país 
registram manifestações a favor da 
regulamentação do transporte aé-
reo de animais.

A mobilização ocorreu após a 
morte de Joca, um golden retrie-
ver de quatro anos que morreu 
durante um voo operado pela 
Gol.

Após o episódio, a Agência Na-
cional de Aviação Civil (Anac) e a 
Polícia Civil de São Paulo passa-
ram a investigar o caso.

Em nota divulgada após o 
episódio, a Gol se solidarizou e 
lamentou a perda do animal. A 
empresa também anunciou a sus-
pensão, por 30 dias, do transpor-
te aéreo de animais. ( WEBTERRA)
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Comarca De Montes Claros - Estado De Minas Gerais. Edital De Citaçao, Prazo De 20 (Vinte) Dias. Primeira Vara Civel, 
A Exma. Sra. Ora, Cibele Maria Lopes Macedo. MMa, Juíza de Direito da Primeira Vara Cível desta cidade de Montes 
Claros. Estado de Minas Gerais, na forma da lei, etc. FAZ SABER a todos quantos o presente edital virem ou dele 
conhecimento tiverem, que perante este Juízo e Secretaria da 1a Vara Cível da Comarca de Montes Claros/MG. 
processam os termos e atos da Açao De Execuçao requerida por Posto D'angelis Ltda. inscrito no CNPJ sob on° 
23174.519/0001-91, contra Eloy Pereira Pimenta Junior, processo número 5008832-56.2023.8.13.0433, e por meio 
deste Cita o executado Eloy Pereira Pimenta Junior, brasileiro. inscrito no CPF sob on° 464512185-53, título de eleitor 
n°0112799450507, nascido em 20/12/1971. filho de Maria do Carmo P Pimenta. com endereço em lugar incerto e não 
sabido. para. no prazo de três (03) dias, pagar em juízo a importância de R$9.372,74 (nove mil, trezentos e setenta e dois 
reais e setenta e quatro centavos), mais os acréscimos legais, sob pena de nâo o fazendo serem penhorados tantos de 
seus bens quantos bastem para assegurar a execução. Fica consignado que em caso de silêncio da parte executada, 
será nomeado Curador para representá-la nos autos. E, para que não se alegue ignorância, a MMa. Juíza mandou 
expedir o presente edital, na forma da lei, que será publicado pelos Õrgâos competentes e afixado no local de costume. 
Expedido nesta cidade de Montes Claros, aos seis (06) dias do mês de maio de 2024. K-08e09/05

sas tragédias ambientais acontecerão 
com mais frequência. Para isso, preci-
samos cada vez mais capacitar e pre-
parar os profissionais da Defesa Civil 
e de outros órgãos de segurança para 
que atuem antes e também após a 
catástrofe. Além dos recursos, temos 
que construir mais políticas públicas 
de prevenção e preservação do meio 
ambiente”, disse Viana.

A lei confere ao Fundo Nacional 
para Calamidades Públicas, Prote-
ção e Defesa Civil (Funcap) 5% dos 
recursos financeiros advindos do 
pagamento de multas por crimes e 
infrações ambientais e com o mesmo 
percentual dos recursos advindos de 
acordos judiciais e extrajudiciais de 
reparação de danos socioambientais.

Além disso, os fundos estaduais e 
municipais criados para apoiar ações 
de prevenção de desastres naturais 
e de recuperação de áreas atingidas 
também recebem 5% dos recursos 
gerados por acordos judiciais e extra-
judiciais de reparação de danos am-
bientais que couberem ao respectivo 
estado.

incluem serviços como emissão de 
carteira profissional e suporte con-
tábil, jurídico e psicológico.

Durante a homenagem, o pre-
sidente fundador do conselho 
recebeu o reconhecimento, acom-
panhada da representante dos pro-
fissionais em Montes Claros, Ramo-
ne Mariele Fonseca Batista Moura, 
conselheiros representantes de Mi-
nas Gerais e de Brasília - DF, além 
dos profissionais de Montes Claros, 
que foram agraciados com certifica-
dos.

O Conselho Nacional dos Profis-
sionais da Beleza 

O Conselho Nacional dos Profis-
sionais da Beleza é uma instituição 
privada, não governamental e sem 
fins lucrativos, que visa oferecer su-
porte, benefícios e reconhecimento 
aos profissionais da área, atuando 
na elaboração de planejamento e 
estratégias de gestão para capacitar, 
auxiliar e qualificar os profissionais 
do ramo. A filiação ao órgão garan-
te aos profissionais diversos benefí-
cios, como treinamentos e descon-
tos em empresas parceiras. (CÁSSIA 
SOARES)
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Copasa reafirma compromisso com o 
controle estatal 

Inovação e negócios' gera R$ 5 milhões em 
expectativas e supera resultado da última edição

Polo Florestal faz movimentação milionária em 
Minas Gerais

Colaboradores se reuniram em frente à empresa ontem para expressar suas preocupações e 
reivindicações além das preocupações salariais

Além de insumos e maquinários, evento ofereceu a oportunidade de pequenos empreendimentos 
negociar e conhecer soluções inovadoras voltadas para o setor de alimentação

O Polo Florestal de Mogno Africano localizado em Minas Gerais, é um dos que coloca o estado como o 
primeiro no ranking de produtividade na silvicultura brasileira

GABRIELE SANTOS

Na tarde de ontem (8), a Com-
panhia de Saneamento do Estado 
de Minas Gerais (COPASA), locali-
zada no Jardim Alvorada, foi palco 
de uma manifestação significativa. 
Os colaboradores da COPASA, se 
reuniram em frente à empresa 
para expressar suas preocupações 
e reivindicações.

Em resposta à manifestação 
dos colaboradores a Copasa emi-
tiu uma nota oficial, abordando 
as preocupações levantadas du-
rante o protesto e reafirmando 
seu compromisso com o controle 
estatal e a qualidade dos serviços 
prestados. A manifestação expres-
sou preocupações salariais, opo-
sição à privatização da empresa e 
solidariedade com outras empre-
sas públicas ameaçadas de privati-
zação, como a Cemig.

DEMISSÕES

Felix Medeiros, Diretor de Po-
lítica de Saneamento do Sindicato 

dos Trabalhadores nas Indústrias 
de Purificação e Distribuição de 
Água e em Serviços de Esgotos 
do Estado de Minas Gerais (SIN-
DAGUA-MG), representando os 
empregados, falou sobre a mani-
festação e as demandas dos tra-
balhadores: “Estamos aqui hoje 
para expressar nossa insatisfação 
com a atual política salarial e as 
medidas de recuperação fiscal 
impostas pelo governo do Estado 
de Minas Gerais. Além disso, es-
tamos profundamente preocupa-
dos com as demissões que estão 
ocorrendo dentro de nossa em-
presa. Estamos aqui não apenas 
em busca de melhorias salariais, 
mas também para proteger os em-
pregos e garantir a estabilidade 
dos trabalhadores da COPASA.”

Em relação às preocupações 
dos colaboradores, a Copasa rei-
terou seu entendimento da im-
portância de questões salariais e 
da estabilidade no emprego. No 
entanto, a empresa destacou a ne-
cessidade de enfrentar os desafios 
impostos pelo Novo Marco Legal 

do Saneamento, sancionado em 
2020, e pela decisão recente do 
Supremo Tribunal Federal, que 
autoriza a dispensa de emprega-
dos concursados sem exigências 
de justa causa.

Segue na íntegra a nota oficial 
da Copasa

“Desde a sanção do Novo 
Marco Legal do Saneamento, em 
2020, as companhias estatais ou 
municipais passaram a disputar 
a concessão do saneamento com 
empresas privadas, mas com a 
desvantagem de estarem atreladas 
a amarras legais, como a necessi-
dade de licitações para obras, um 
processo burocrático e lento.

Diante disso, o Supremo Tri-
bunal Federal (STF) decidiu, em 
28 de fevereiro deste ano, pela 
autorização da dispensa de em-
pregados concursados, sem exi-
gências de justa causa ou proces-
so administrativo. Além de ajustar 
o quadro após perdas de conces-
sões, a tese do STF proporciona 
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o ajuste de pessoal pelos quesitos 
eficiência e desempenho, e ainda 
por remunerações elevadas não 
condizentes às suas funções. Vale 
lembrar que o quadro de pessoal 
consome 43% do faturamento da 
Copasa, sendo o maior custo da 
empresa.

Portanto, a Copasa reforça ser 
imprescindível a reestruturação do 
quadro de pessoal em razão da ne-
cessidade de se adequar ao Novo 
Marco do Saneamento, garantin-
do sua sobrevivência no mercado 
competitivo, sempre com vistas ao 
atendimento da legislação regula-

tória e dos princípios constitucio-
nais da economicidade e eficiência 
no desempenho de suas atividades 
essenciais.”

Essa é a posição oficial da Co-
pasa em relação às preocupações 
levantadas durante a manifestação 
dos colaboradores.

Mais de R$ 5 milhões em expec-
tativas de negócios foram gerados 
durante o ‘Prepara Gastronomia: 
inovação e negócios’. O resultado 
ultrapassou os R$ 2,8 milhões pros-
pectados no ano passado. A quar-
ta edição do evento, realizada na 
última segunda (6/5) e terça-feira 
(7/5), reuniu 32 fornecedores de in-
sumos, maquinários e soluções di-
gitais e 150 empresas compradoras 
do setor de alimentação durante a 
Rodada de Negócios. Os pequenos 
negócios tiveram a oportunidade 
de negociar preços mais acessíveis, 
conhecer novidades do mercado e 
fazer novas parcerias.

Nesta edição, 16 dos 32 fornece-
dores ofereceram novas tecnologias 
e inovações voltadas para solucio-
nar problemas de empresas do se-
tor de alimentação e direcionadas 
para melhorar a gestão, processos 
e controle de estoques, facilitar e 
dar mais agilidade a contratação de 
pessoas, aumentar a eficiência de 
sistemas de autoatendimento e au-
topagamento, além de criar conte-
údo atrativos para as redes sociais.

 “Durante os encontros, os do-
nos de pequenos negócios de ali-

mentação tiveram a oportunidade 
de conhecer soluções que facilitem 
a operação, a gestão, a qualidade 
dos produtos, e principalmente ex-
periência do cliente e expandir sua 
presença no mercado. Um dos obje-
tivos do ‘Prepara Gastronomia: ino-
vação e negócios’ é chamar a aten-
ção dos empreendedores para o 
funcionamento dessas ferramentas, 
tornando-os mais preparados para 
atender as demandas dos clientes e 
se adaptar a um mercado cada vez 
mais dinâmico”, justifica o analista 
do Sebrae Minas Renato Lana.

Participando pela primeira vez 
da Rodada de Negócios do ‘Prepara 
Gastronomia, Mateus Fernandes, 
proprietário do Caldo Bom do Ma-
teus, veio de Roraima para partici-
par do evento em Belo Horizonte. 
Ele pretende transformar o restau-
rante em uma fábrica de caldos, 
mas para isso procura por novida-
des e soluções que viabilizem a efi-
ciência dos processos, diminua os 
custos e amplie a produção.

 “Vim à procura de maquinário, 
mas encontrei soluções inovadoras 
que poderão ajudar a tornar meu 
sonho realidade. Como vivemos em 

uma região no extremo Norte do 
país, temos pouco acesso às novi-
dades do mercado. Além disso, du-
rante o evento tive a oportunidade 
de conhecer algumas tecnologias 
e equipamentos que podem au-
mentar minha escala de produção, 
reduzir a jornada de trabalho dos 
funcionários, evitando a sobrecarga 
de serviço e o pagamento de horas 
extras”, explica o empresário.     

Experiência do cliente

Outra solução apresentada du-
rante a Rodada de Negócios foi a 
plataforma de gestão de experi-
ência do cliente, Falaê. Criado há 
três anos e meio, na época, por 
quatro estudantes de Juiz de Fora, 
que perceberam uma dor de do-
nos de bares e restaurantes.

 “Em média um cliente insatis-
feito conta para 11 pessoas sua 
experiência negativa, situação 
que pode prejudicar a reputação 
do estabelecimento. Pensando 
nisso, criamos um aplicativo que 
o cliente participa de uma pesqui-
sa que avalia a experiência que 
teve e recebe benefícios para isso. 

Instantaneamente, o empresário 
é notificado sobre a avaliação e 
pode corrigir ou implementar ra-
pidamente alguma melhoria para 
resolver o problema”, explica um 
dos sócios e fundadores da Falaê, 
Igor Paiva.

Atualmente, o Falaê oferece o 
serviço por assinatura a partir de 
R$ 197,00. O negócio que come-
çou sem nenhum investimento 
financeiro, hoje emprega 12 fun-
cionários e já contabiliza cerca de 
800 operações em todo o país.  
A startup é apoiada pelo Sebrae 
Connect, iniciativa que conecta 
pequenos negócios a soluções 
tecnológicas e digitais disponibi-
lizadas pelo mercado.

Menos desperdício mais eco-
nomia

Outro dilema do setor de ali-
mentação é o desperdício. Dia-
riamente, toneladas de alimentos 
são descartados, impactando não 
só o bolso do empresário como 
também o meio ambiente. Para 
minimizar esse problema, foi cria-
do o Food to Save, um aplicativo 

que comercializa excedentes de 
produção, produtos fora do pa-
drão estético e/ou itens próximos 
da validade para consumo imedia-
to e com preços acessíveis.

 “Podem se cadastrar desde 
padarias, supermercados, horti-
frútis, cafeterias, confeitarias até 
hotéis. O excedente de alimentos 
é disponibilizado no aplicativo 
para o consumidor, que pode 
comprar os produtos com até 70% 
de desconto. Em contrapartida, o 
empresário tem em média 22% 
de recuperação da receita. Cos-
tumo dizer que não é lucro, mas 
é dinheiro no bolso, redução de 
prejuízos e de descarte de lixo no 
meio ambiente”, afirma o gerente 
comercial da Food to Save em Mi-
nas Gerais, Thiago Duarte.

Em três anos de operação, a 
Food to Save já possui mais de 4 
mil estabelecimentos cadastrados 
e cerca de 1,5 milhão de usuários 
em oito capitais do país, incluindo 
Belo Horizonte. 

A solução também foi apresen-
tada e negociada durante a Rodada 
de Negócios do ‘Prepara Gastrono-
mia: inovação e negócios’.

Outros resultados

Além da oportunidade de fazer 
negócios, o ‘Prepara Gastronomia: 
inovação e negócios’ também ofe-
receu conhecimento e informações 
para os mais de 700 participantes. 
Nos dois dias do evento foram 
promovidas mais de 30 palestras, 
painéis e aulas show. Mais de 80 
pessoas receberam orientações nas 
consultorias individuais sobre ges-
tão, reputação e engajamento digi-
tal, engenharia de cardápio, cliente 
oculto e inteligência artificial aplica-
da ao segmento de alimentação. 

A 4ª edição do evento faz parte 
das ações do programa ‘Prepara 
Gastronomia’, uma estratégia do 
Sebrae Minas que oferece suporte 
empresarial para pequenos negó-
cios de alimentação fora do lar no 
estado. O objetivo é melhorar a 
gestão dos empreendimentos, pre-
pará-los para as novas demandas do 
mercado e valorizar as vocações e 
experiências gastronômicas regio-
nais, estimulando não só a gastro-
nomia, mas também toda a cadeia 
produtiva ligada ao turismo, co-
mércio e serviços.

Um Polo Florestal em Minas 
Gerais movimenta cerca de R$ 
25 milhões na economia do esta-
do ao ano a partir do cultivo de 
Mogno Africano, uma árvore exó-
tica capaz de produzir madeira 
nobre. 

A informação foi divulgada 
pelo Instituto Brasileiro de Flo-
restas (IBF), responsável pela 
administração e o gerenciamento 
das florestas que gera uma cen-
tena de empregos e renda na 
cidade de Pompéu, com 32 mil 
habitantes. 

Minas Gerais é o primeiro es-
tado no ranking de florestas plan-
tadas, com 2,1 milhão de hectares 
destinados à atividade, segundo 
dados mais recentes do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE), divulgados em 2021. 
A silvicultura, prática em que se 
enquadram as florestas plantadas 
de Mogno Africano, alcançou va-
lor produtivo de R$7,2 bilhões, 
representando um aumento de 
22,5% com relação ao ano ante-
rior, de acordo com o mesmo le-
vantamento. 

O Polo Florestal de Mogno 
Africano em Pompéu é um dos 
que reforça os altos números 
atingidos pela silvicultura no es-
tado. 

 “Esse modelo de investimento 
em florestas comerciais envolve 
inicialmente a compra da terra 
que é ofertada pelo IBF e fica em 
nome do investidor. As etapas se-
guintes são realizadas pela equi-
pe especializada do Polo Flores-
tal do IBF, e envolvem o plantio, 
condução, manejo e corte das ár-
vores”, explica o gerente comer-

cial, Gilberto Capeloto.
O Instituto possui 4,4 mil hec-

tares de áreas totais sob gestão, 
dos quais 1.400 hectares já estão 
plantados. A administração do 
Polo exige o foco de engenheiros 
ambientais, engenheiros florestais, 
fiscais, tratoristas, viveiristas, entre 
outras funções realizadas no campo 
e no escritório. Os colaboradores 
trabalham para que o ciclo do 
Mogno Africano seja completado 
em cerca de 17 anos e possibilite 
o retorno financeiro aos investi-
dores, que chega a mais de R$ 10 

milhões a cada 6 hectares. 
 “O perfil de investidores em 

florestas comerciais de Mogno 
Africano inclui principalmente 
moradores de São Paulo, Minas 
Gerais, Rio de Janeiro e Paraná. 
Atualmente são mais de 350, entre 
médicos, empresários, advogados, 
engenheiros, servidores públicos 
e pessoas de outras profissões que 
escolhem Minas para investir e ter 
retorno financeiro a longo prazo e 
proteger o patrimônio, que é o que 
o plantio oferece”, explica o espe-
cialista. 

Segundo Gilberto Capeloto, 
gerente comercial do IBF, muitos 
têm buscado o ativo Florestal como 
forma de garantir aposentadoria, 
tendo em vista o lucro futuro. Para 
perfis mais conservadores e que 
desejam diversificar a carteira, o 
Mogno Africano representa estabili-
dade, que depende do crescimento 
natural da planta, e valor comer-
cial atrelado ao uso da madeira no 
setor de construção civil, naval, 
instrumentos musicais, esportivos 
e instrumentos de precisão, por 
exemplo.
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Vó Eugênia,  exemplo de fé superação e  determinação.  "Somente uma vida temos eessa logo vai passar o que fizermos para Cristoisso permanecerá." (Pr.Jacinto , em memória).

Eugênia
Homenagem 

Vó Eugênia,  obrigada pelo o cuidado e carinho que sempre dedicou a nós.  
Te amamos Vo.

Vó Dena, você sempre será nossa inspiraçãode fé em Cristo, referência de mulher Cristãvirtuosa e amável! Não tem tempo ruim parairmos ao mercado, passeios, viagens eprincipalmente falar do amor de Jesus paraas pessoas! Te admiramos muito! Um forteabraço e parabéns pela merecidahomenagem por quem é e pelas obras quefez por Montes Claros e Norte de Minas!Paulo Victor Lis e Arthur

Mãe e Vó de oração.  Crecemos ouvindo
falar do amor de Jesus. Nosso orgulho,

nosso Exemplo e nossa inspiração.  Seu neto
que te adimira muito. Walter Junior.

Ane ,Filipe e Linda Faustino.  Parabéns
Mãe Vó e Biza do Ano.  Temos a honra defazer parte desta família.

dia das Mães
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Divulgadas obras literárias indicadas 
para o Vestibular próprio e PAES da 
Unimontes

Estudantes das escolas municipais 
participam das campanhas de prevenção

77% das mulheres começaram a empreender 
depois da maternidade

Em destaque produção de Tino Gomes e livro de autor de Grão Mogol que baseou novela

Resultado que se destaca entre as mulheres negras, de menor renda e de escolaridade mais baixa. As 
empreendedoras entrevistadas para a pesquisa são predominantemente negras (65%)

Foram divulgadas as obras lite-
rárias indicadas para o Vestibular 
próprio 01/2025 da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes). Também foram anuncia-
das as obras indicadas para as pro-
vas (da primeira e segunda etapas) 
do Programa de Avaliação Seriada 
para o Acesso ao Ensino Superior 
(PAES), que será retomado pela 
instituição. Na indicação das obras, 
a Unimontes valoriza os autores 
regionais. 

O Vestibular 01/2205 está mar-
cado para o dia 17 de novembro.  
As provas do PAES (primeira e se-
gunda etapas) serão aplicadas em 
8 de dezembro. Os editais para 
dois processos serão publicados 
em junho pela Comissão Técnica 
de Processos Seletivos (Coteps) da 
Unimontes. 

Uma das obras indicadas é o 
documentário “Catopezera -Ritmos 
de catopês”, de autoria do cantor 
e compositor montes-clarense Tino 
Gomes, em parceria com a cantora, 
percussionista e professora Danu-
sa Menezes. O documentário é 
um “diálogo” com a música “Mon-
tesclareou”, de autoria de Tino 
Gomes e o compositor Georgino 
Junior (falecido em 2018), também 

de Montes Claros. 
Ainda para o vestibular próprio 

da Unimontes foram indicados os 
livros “O Romanceiro da Inconfi-
dência”, de Cecília Meireles; e “Tor-
to Arado”, de Itamar Vieira. 

Para a primeira etapa do PAES 
foi indicada a obra “Resistir”, uma 
pintura sobre tela, do artista plás-
tico Auri Tiago, natural de Montes 
Claros. Os candidatos ao vestibular 
seriado também deverão ler o livro 
de poemas “Ary Kayri Tama - Eu 
moro na cidade”, da autora indíge-
na Márcia Wayna Kambeba.  Outro 
livro indicado para a primeira eta-
pa do PAES é “Caramuru”, de Frei 
Santa Rita Durães. 

Um dos livros recomendados 
para a segunda etapa do PAES/Uni-
montes é “Maria Dusá”, do autor 
Lindolfo Rocha, que nasceu em 
Grão Mogol (Norte de Minas) e foi 
radicado na Bahia. Ainda para a se-
gunda etapa do processo de avalia-
ção seriada foram indicados o livro 
“Quincas Borba”, de Machado de 
Assis; e a música “Epitáfio”, escri-
ta e cantada por Sérgio Britto, do 
Grupo “Titãs”. 

O reitor da Unimontes, profes-
sor Wagner de Paulo Santiago, res-
salta que, ao retomar o seu vestibu-

lar próprio e o PAES, a universidade 
também reconhece a importância a 
cultura do Norte de Minas, indi-
cando obras literárias de autores 
regionais a serem lidas e estuda-
das pelos estudantes inscritos nos 
processos seletivos. “A Unimontes 
fortalece o seu compromisso com 
a valorização da cultura e a difusão 
do conhecimento, cumprindo uma 
das missões da instituição”, assegu-
ra o reitor. 

A presidente da Coteps, pro-
fessora Jussara Maria de Carvalho 
Guimarães, acrescenta que na indi-
cação das obras para os seus pro-
cessos seletivos, além de incentivar 
os autores regionais, a instituição 
também valoriza a cultura dos po-
vos originários, com a escolha do 
livro de poemas “Ary Kayri Tama - 
Eu moro na cidade”, da autora in-
dígena Márcia Wayna Kambeba.

Compositor Tino Gomes: “chan-
cela do meu trabalho”

O cantor e compositor Tino 
Gomes destacou a importância da 
indicação do documentário “Cato-
pezera -Ritmos de catopês”, diálo-
go com a música “Montesclareou”, 
de sua autoria em parceria com o 
compositor Georgino Junior, para 
Vestibular próprio da Unimontes.  

O mês de maio se inicia com 
intensa programação nas escolas 
municipais de Montes Claros, que 
participam da campanha Maio 
Amarelo, de conscientização para 
a segurança no trânsito, e Maio 
Laranja, sobre a prevenção e com-
bate ao abuso e exploração sexual 
de crianças e adolescentes.

Na última quarta-feira, 8, estu-
dantes da Escola Municipal Afonso 
Salgado participaram do lançamen-

to da campanha Maio Amarelo, re-
alizada pela Empresa Municipal de 
Planejamento, Gestão e Educação 
em Trânsito e Transportes de Mon-
tes Claros (MCTrans) e pela Polícia 
Militar de Minas Gerais.

A ação ocorreu na Transitolân-
dia, instalada no pátio do 10º Ba-
talhão da Polícia Militar, no bairro 
Cintra, em Montes Claros, e contou 
com a presença do vice-prefeito de 
Montes Claros, Guilherme Guima-

rães; do tenente-coronel Luciano 
Magalhães Chaves, comandante 
do 10º Batalhão; do presidente da 
MCTrans, José Wilson Guimarães, 
além de estudantes do Colégio Ti-
radentes da Polícia Militar.

Durante o evento, que contou 
com a apresentação da Banda de 
Música da 11ª RPM, os estudantes 
receberam orientações sobre os 
cuidados no trânsito e também 
plantaram árvores na Transitolân-

dia, espaço criado com objetivo de 
promover ações educativas para 
os jovens estudantes, inclusive 
com estrutura com as condições 
do trânsito real, que possibilita 
demonstrar às crianças como fun-
ciona a sinalização, como fazer a 
travessia segura nos locais onde 
há semáforo e faixa de pedestre e 
simulações de como proceder cor-
retamente no trânsito.

Ao longo do mês, as ações se-

rão multiplicadas nas escolas, que 
também contarão com atividades 
educativas em parceria com a VLI, 
controladora da via férrea da Fer-
rovia Centro-Atlântica, e a MCTrans, 
com orientações sobre atitudes se-
guras para interagir com a linha 
férrea. 

Já a campanha Maio Laranja terá 
abertura oficial no dia 14 de maio, 
no Parque Municipal Milton Prates, 
com participação das secretarias 

municipais de Desenvolvimento 
Social, Educação e Saúde, Conse-
lhos Tutelares, Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente e o Selo Unicef. Ao longo 
do mês serão realizadas blitzen 
educativas, palestras, rodas de con-
versa envolvendo a comunidade 
escolar e os conselheiros tutelares, 
e apresentações culturais e esporti-
vas, tendo como centro a temática 
da campanha. ( JERUSIA ARRUDA

A Pesquisa IRME 2023, realizada 
pelo Instituto Rede Mulher Empre-
endedora (IRME) com apoio da Rede 
Mulher Empreendedora e execução 
do Instituto Locomotiva, revela que 
77% das mulheres começaram a em-
preender depois da maternidade.  No 
geral, 70% das empreendedoras são 
mães e a maioria iniciou seus negó-
cios por necessidade. Resultado que 
se destaca entre as mulheres negras, 
de menor renda e de escolaridade 
mais baixa.

As empreendedoras entrevistadas 
para a pesquisa são predominante-
mente negras (65%), da região Su-
deste (44%), de 30 a 45 anos (43%) e 
de baixa renda (50% são da classe C). 
7 em cada 10 cursaram até o ensino 
médio (43%).

Ao todo, 55% das mulheres em-
preendedoras abriram seus negócios 

por necessidade. 75% delas são das 
classes DE, 63% possuem até o Ensi-
no Fundamental, 63% começaram a 
empreender depois da maternidade 
e 61% são negras.

E a pesquisa ainda traz que essas 
mulheres empreendem porque 95% 
delas acreditam que trabalhar e ter 
sua própria renda é um fator muito 
importante para que uma mulher 
seja independente. Por isso, 92% das 
empreendedoras consideram o seu 
negócio muito importante e fazem 
de tudo para mantê-lo funcionando e 
81% ainda conceituam o seu empre-
endimento como parte de quem são.

SITUAÇÃO FINANCEIRA DAS 
EMPREENDEDORAS

Seis em cada dez mulheres em-
preendedoras faturam até R$2.500 

por mês e apenas 17% conseguem 
chegar aos R$5 mil mensais. Dessas, 
98% são das classes D e E, 82% são 
negras e 83% começaram a empreen-
der por necessidade.

Entre as 24% que conseguem fatu-
rar mais de R$5 mil por mês, 50% são 
das classes A e B. E quando as mulhe-
res possuem receita positiva com lu-
cro, as principais finalidades desse ca-
pital são investir no próprio negócio 
e guardar como poupança. Já entre 
os homens que possuem lucro, esse 
dinheiro é destinado para investir no 
negócio, para lazer e viagens.

Segundo Ana Fontes, empreende-
dora social, fundadora e CEO da Rede 
Mulher Empreendedora, faz oito 
anos que o Instituto RME realiza essa 
pesquisa e traz pontos de reflexão e 
discussão atualizados sobre o cenário 
da mulher empreendedora brasileira 

– tanto positivos quanto negativos e 
até de atenção. “A 8ª edição da pes-
quisa ‘Empreendedoras e Seus Negó-
cios’ é fundamental não apenas para 
direcionar as ações da RME (Rede 
Mulher Empreendedora) e do Institu-
to RME, mas também para influenciar 
e pautar as políticas públicas de apoio 
às mulheres. Elas representam quase 
metade dos pequenos negócios em 
nosso país”, afirma Ana.

SOBRE O INSTITUTO RME

Fundado em 2017, o Instituto 
Rede Mulher Empreendedora, apoia 
e auxilia projetos e iniciativas que em-
poderam mulheres em situação de 
vulnerabilidade social, incentivando 
a independência financeira e o poder 
de decisão pessoal. Acreditamos que 
quando uma mulher é empoderada 

financeiramente, ela não muda só 
a realidade de sua família, mas tam-
bém a da sociedade, pois quando elas 
possuem negócios que dão certo, in-
vestem em suas comunidades, espe-
cialmente, para ocorrer um contínuo 
desenvolvimento, pois acreditam no 
poder colaborativo para melhorar o 
mundo.

SOBRE A REDE MULHER 
EMPREENDEDORA

Primeira e maior rede de apoio 
a empreendedoras do Brasil, a Rede 
Mulher Empreendedora – RME existe 
desde 2010 e já impactou mais de 10 
milhões de pessoas. Criada pela em-
preendedora social, Ana Fontes, tem 
como objetivo apoiar as mulheres na 
busca por autonomia econômica e 
geração de renda, por meio de capa-

citações, conteúdo qualificado, cone-
xões, mentorias, acesso ao mercado 
através de marketplace, programas 
de aceleração e acesso a capital.

A RME promove eventos anuais 
como a Mansão das Empreendedoras 
e o Festival RME; eventos mensais 
como Café com Empreendedoras 
e Mentorias; também conta com 
um programa de aceleração, o RME 
Acelera, cursos intensivos para 
quem quer empreender, trilhas de 
conhecimento online e o progra-
ma RME Conecta, que faz a ponte 
entre negócios de mulheres com 
grandes empresas para negociação 
e fornecimento B2B. Em 2017, Ana 
Fontes resolveu ampliar seus objeti-
vos e criou o Instituto Rede Mulher 
Empreendedora, focado na capaci-
tação de mulheres em situação de 
vulnerabilidade.

     MEIO AMARELO, MEIO LARANJA

     PESQUISA IRME

“Fiquei muito emocionado e feliz 
com a escolha do nosso documen-
tário para o vestibular da Unimon-
tes, que é, hoje, uma das grandes 
universidades do Brasil. Esse reco-
nhecimento foi uma chancela do 
meu trabalho ao longo de 50 anos 
de carreira”, afirmou Tino Gomes.

O documentário “Catopezera”, 
produção de Tino Gomes em par-
ceria com a cantora, percussionis-
ta e professora Danusa Menezes, 
focaliza os ritmos dos catopês, 
personagens das centenárias Fes-
tas de Agosto de Montes Claros. 

Tino Gomes ressalta que o do-
cumentário também representa 
uma homenagem ao saudoso com-
positor Georgino Junior (falecido 
em 13 de outubro de 2018), que 
foi seu grande parceiro na música 
“Montesclareou”. A composição 
aborda o sincretismo religioso, 
a devoção, a alegria e o encanto 
dos catopês nas Festas de Agosto, 
enaltecendo o Mestre Zanza ( João 
Pimenta dos Santos). Ele faleceu 
em 25 de outubro de 2021, depois 
de comandar os grupos de catopês, 
marujos e cabloclinhos (astros da 

manifestação folclórica) por mais 
de seis décadas. 

 “Maria Dusá- livro baseou no-
vela 

Indicado para segunda etapa do 
PAES/Unimontes, o “Maria Dusá”, 
de Lindolfo Rocha, baseou a novela 
“Maria, Maria”, adaptada por Mano-
el Carlos, que foi levada ao ar pela 
Rede Globo em 1978, tendo como 
protagonista a atriz Nívea Maria. 

Intelectual autodidata, Lindolfo 
Rocha estudou inglês, francês e la-
tim. O escritor também graduou-se 
em Direito.
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HU inaugura o Projeto Caminho das 
Flores no mês dedicado à maternidade

Câmara cobra leitos de UTI pediátricas 

No mês dedicado às mães, o 
Hospital Universitário Clemente 
de Faria, vinculado à Universi-
dade Estadual de Montes Claros, 
lançou o projeto “Caminho das 
Flores: uma caminhada de força, 
esperança e fé”.  A iniciativa foi 
realizada na Maternidade Maria 
Barbosa, do HU Unimontes, pro-
porcionando um espaço acolhe-
dor, tanto para as pacientes e seus 
filhos, como para os servidores e 
visitantes. 

A rampa “Caminho das Flores”, 
que dá acesso à Maternidade do 
HU Unimontes, foi apresentada 
nesta quarta-feira (08/05). O local 
ganhou um verdadeiro jardim, 
permitindo um misto de emoções 

e sentimentos de paz, alegria e 
tranquilidade. 

O evento contou com a pre-
sença do reitor da Unimontes, 
professor Wagner de Paulo Santia-
go. Ele ressaltou a importância do 
trabalho humanizado do Hospital 
Universitário e se emocionou ao 
abordar o carinho da equipe de 
atendimento da maternidade. 
“Quero parabenizar a todos os 
servidores envolvidos com este 
trabalho tão especial, que é a 
transformação dessa rampa no 
Caminho das Flores “, afirmou.

 “No HU Unimontes, a hu-
manização é sentida por todos. 
É preciso reconhecer vocês por 
esse trabalho brilhante e por se-

rem os servidores e as servidoras 
que qualquer hospital do mundo 
gostaria de ter. Aproveito para an-
tecipar para todas as servidoras e 
pacientes um Feliz Dia das Mães”, 
completou o reitor.

O superintendente do HU Uni-
montes, professor Iuri Simões 
Mota, ressaltou   sua emoção e o 
seu sentimento de humanidade 
refletido no hospital. “Em todos 
os setores do hospital encontro 
o brilho no olhar dos servidores 
em relação ao que pode ser feito 
em prol do próximo. Isso é muito 
especial. De fato, temos a opor-
tunidade de atender as pessoas, 
modificar vidas, auxiliar num mo-
mento mais delicado e mais difícil 

que elas se encontram”, afirmou 
Iuri. 

A artista plástica Ione Crusoé 
foi a escolhida para a concretiza-
ção do projeto. Ela salienta que 
abraçou a causa, unindo seu esti-
lo artístico peculiar às expectati-
vas em relação ao tema proposto. 
“Para mim foi uma alegria muito 
grande participar desse projeto, 
porque ele toca o coração das 
pessoas, ele transforma o ambien-
te, então é transformar o comum 
em extraordinário”, disse a artis-
ta.

A rampa foi preparada pelo 
setor de Manutenção do HU Uni-
montes para receber a pintura. 
Os servidores do hospital fizeram 

o levantamento dos valores ne-
cessários e uma doação coletiva. 
Num esforço conjunto, o Projeto 
Caminho das Flores representa 
uma verdadeira caminhada de 
força, esperança e fé para todos.

Também participaram do lan-
çamento o vice-reitor da Unimon-
tes, professor Dalton Caldeira 
Rocha; e integrantes da equipe da 
maternidade do HU Unimontes: 
Bárbara Cerqueira (coordenadora 
de Enfermagem); Thereza Beto-
nico (Socióloga), Arlenes Soares 
(coordenação Administrativa) e 
Flávia Magaly (coordenação Mé-
dica). 

A professora de música da Uni-
montes, Christiane Faria Franco 

Vieira fez uma apresentação mu-
sical acompanhada pelo músico 
Guilherme Anderson Gonçalves 
Cardoso.

 
IONE CRUSOÉ

Artista plástica montes-clarense 
Ione Crusoé que se dedica à arte 
acrílica e aquarela. Ela já mostrou 
o seu trabalho em diferentes ex-
posições incluindo o Salão de Arte 
Contemporânea de Paris. Teve uma 
obra incluída no Awards Biafarin 
2022 no Canadá. Foi premiada na 
Bienal Oswaldo Goeldi em 2020. 
Seu estúdio abrange diversas artes 
autorais, encomendas de arquitetu-
ra artística e paredes criativas.

No mês dedicado às mães, o 
Hospital Universitário Clemente 
de Faria, vinculado à Universidade 
Estadual de Montes Claros, lançou 
o projeto “Caminho das Flores: 
uma caminhada de força, esperan-
ça e fé”.  A iniciativa foi realizada 
na Maternidade Maria Barbosa, do 
HU Unimontes, proporcionando 
um espaço acolhedor, tanto para 
as pacientes e seus filhos, como 
para os servidores e visitantes. 

A rampa “Caminho das Flores”, 
que dá acesso à Maternidade do 
HU Unimontes, foi apresentada 
nesta quarta-feira (08/05). O local 
ganhou um verdadeiro jardim, 
permitindo um misto de emoções 
e sentimentos de paz, alegria e 
tranquilidade. 

O evento contou com a presen-
ça do reitor da Unimontes, profes-
sor Wagner de Paulo Santiago. Ele 
ressaltou a importância do trabalho 

humanizado do Hospital Universi-
tário e se emocionou ao abordar o 
carinho da equipe de atendimento 
da maternidade. “Quero parabeni-
zar a todos os servidores envolvi-
dos com este trabalho tão especial, 
que é a transformação dessa rampa 
no Caminho das Flores “, afirmou.

 “No HU Unimontes, a hu-
manização é sentida por todos. 
É preciso reconhecer vocês por 
esse trabalho brilhante e por se-

rem os servidores e as servidoras 
que qualquer hospital do mundo 
gostaria de ter. Aproveito para an-
tecipar para todas as servidoras e 
pacientes um Feliz Dia das Mães”, 
completou o reitor.

O superintendente do HU 
Unimontes, professor Iuri Simões 
Mota, ressaltou   sua emoção e o 
seu sentimento de humanidade 
refletido no hospital. “Em todos 
os setores do hospital encontro o 

A artista plástica Ione Crusoé foi a escolhida para a concretização do projeto

brilho no olhar dos servidores em 
relação ao que pode ser feito em 
prol do próximo. Isso é muito es-
pecial. De fato, temos a oportuni-
dade de atender as pessoas, modi-
ficar vidas, auxiliar num momento 
mais delicado e mais difícil que 
elas se encontram”, afirmou Iuri. 

A artista plástica Ione Crusoé 
foi a escolhida para a concretiza-
ção do projeto. Ela salienta que 
abraçou a causa, unindo seu esti-
lo artístico peculiar às expectati-
vas em relação ao tema proposto. 
“Para mim foi uma alegria muito 
grande participar desse projeto, 
porque ele toca o coração das pes-
soas, ele transforma o ambiente, 
então é transformar o comum em 
extraordinário”, disse a artista.

A rampa foi preparada pelo 
setor de Manutenção do HU Uni-
montes para receber a pintura. Os 
servidores do hospital fizeram o le-
vantamento dos valores necessários 
e uma doação coletiva. Num esfor-
ço conjunto, o Projeto Caminho das 
Flores representa uma verdadeira 
caminhada de força, esperança e fé 
para todos.

Também participaram do lança-
mento o vice-reitor da Unimontes, 
professor Dalton Caldeira Rocha; 
e integrantes da equipe da mater-
nidade do HU Unimontes: Bárbara 
Cerqueira (coordenadora de Enfer-
magem); Thereza Betonico (Soció-
loga), Arlenes Soares (coordenação 
Administrativa) e Flávia Magaly (co-
ordenação Médica). 

A professora de música da Uni-
montes, Christiane Faria Franco 
Vieira fez uma apresentação musical 
acompanhada pelo músico Guilher-
me Anderson Gonçalves Cardoso.
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acrílica e aquarela. Ela já mostrou 
o seu trabalho em diferentes ex-
posições incluindo o Salão de Arte 
Contemporânea de Paris. Teve uma 
obra incluída no Awards Biafarin 
2022 no Canadá. Foi premiada na 
Bienal Oswaldo Goeldi em 2020. 
Seu estúdio abrange diversas artes 
autorais, encomendas de arquitetu-
ra artística e paredes criativas.
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    JANAÚBA

Homem é preso após matar cachorro da vizinha 
a tiros; suspeito estava foragido da justiça

Homem de 47 anos é 
soterrado após deslizamento 
de terra em garimpo

STF estabelece critérios para 
algemar menores de idade

Polícia faz buscas por criminosos que roubaram R$ 36 mil 
em dinheiro e joias de idoso

A Polícia Militar de Meio Ambiente foi chamada na zona 
rural de Janaúba, após denúncia de que um homem havia 
atirado em um cão, nessa quarta-feira (8). O animal não 
resistiu aos ferimentos e morreu no local.

Segundo a PM, durante a ocorrência na comunidade de 
Pajeú II, os militares puxaram a ficha do suspeito, e desco-
briram que ele estava foragido da justiça, com um manda-
do de prisão em aberto.

A equipe da polícia se deslocou ao local após informa-
ções de que um homem havia atirado contra um chachor-
ro e fugido por uma mata. Durante as buscas, o autor foi 
encontrado escondido em uma residência, às margens de 
uma estrada rural.

A PM indagou o suspeito onde estava a arma usada no 
crime, e o homem indicou o lugar que havia escondido 
as armas. Foram encontradas uma espingarda de pressão, 
uma garrucha e munições. O material estava escondido na 
mata.

Sobre a motivação do crime, o foragido não soube ex-
plicar o porquê de querer matar o cachorro. O homem foi 
preso e encaminhado para a delegacia de Janaúba. ( Web-
Terra)

Nessa quarta-feira (08), os mi-
litares do Corpo de Bombeiros fo-
ram acionados para atendimento 
a uma ocorrência de salvamento 
de vítima de soterramento/ desli-
zamento em um garimpo para re-
tida de pedras preciosas (cristais), 
denominado Mina Garimpo Ouri-
curi, localizado cerca de 12km da 
cidade de Francisco Sá/Mg.

Conforme os militares, ao che-

gar no local e colher as informa-
ções foi identificado que a vítima 
do sexo masculino, 47 anos, tra-
balhava no interior de uma mina 
com uma profundidade aproxi-
mada de 27 metros, quando foi 
soterrada por um deslizamento 
de terra.

Os próprios colegas garimpei-
ros realizaram o resgate e retirada 
do homem que depois permane-

ceu deitado ao solo nas proximi-
dades da cata, apresentando esco-
riações generalizadas e queixando 
de fortes dores no membro infe-
rior esquerdo.

O paciente foi avaliado/ aten-
dido em conjunto por equipes 
do Corpo de Bombeiros e SAMU 
e posteriormente conduzido à 
unidade hospitalar da cidade de 
Francisco Sá ( WebTerra).

A Polícia Militar faz buscas nesta 
quarta-feira (8) por dois criminosos 
que roubaram R$ 24 mil em dinhei-
ro e mais R$ 12 mil em joias de um 

idoso, de 85 anos, em Montes Cla-
ros.

O homem contou à PM que os 
dois assaltantes chegaram em seu 

bar, no bairro Alto São João, durante 
a noite dessa terça (7). Eles estavam 
armados e anunciaram o roubo, or-
denando em seguida que ele se dei-

tasse no chão.
Ainda conforme a vítima, os cri-

minosos pegaram R$ 4 mil que es-
tavam no caixa do estabelecimento 

comercial e um deles subiu a escada 
que dá acesso para sua casa, arrom-
bou a porta do quarto e pegou as 
joias e mais R$ 20 mil que estavam 

escondidos perto da cama.
Após roubarem o dinheiro e as 

joias, a dupla trancou o homem em 
um banheiro e fugiu. (G1)

A Primeira Turma do Supremo 
Tribunal Federal (STF) decidiu 
nessa terça-feira (7) estabelecer 
regras para o uso de algemas du-
rante prisões de menores infra-
tores. A decisão foi tomada por 
unanimidade.

O que foi decidido é que o uso 
de algemas deverá ser justificado 
à Justiça. Caberá ao Ministério 
Público (MP) avaliar a necessida-
de de uso de algemas quando o 
menor for mantido preso.

O infrator deverá ser apresen-
tado ao membro do Ministério Pú-

blico, dentro de 48 horas, e não 
poderá ficar detido com maiores 
de idade. Além disso, o conselho 
tutelar também poderá ser aciona-
do para opinar sobre a situação. 
A regulamentação da questão será 
feita pelo Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ).

As regras foram apresentadas 
pela ministra Cármen Lúcia, rela-
tora do processo que motivou o 
julgamento da questão. Segundo 
a ministra, o Supremo recebe di-
versas reclamações sobre o uso de 
algemas em menores infratores.

“Há uma insensibilidade de 
juízes, que acham mais cômodo 
mandar algemar ao invés de pedir 
providências para que os fóruns 
brasileiros tenham condições de 
realizar sua função”, afirmou a 
ministra.

Os ministros Luiz Fux, Flávio 
Dino, Cristiano Zanin e Alexan-
dre de Moraes acompanharam o 
entendimento. Em 2008, o STF 
decidiu que o uso de algemas em 
presos é medida excepcional e 
deve ser justificada. ( WebTerra)
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1º Jornada da Atenção Primária à Saúde 
de Pirapora e Semana da Enfermagem

Obras de esgotamento 
sanitário avançam no 
Bom Jesus II

Programa de desburocratização e tornando dinâmico o 
empreendedorismo e a geração de emprego e renda

Projeto que prevê aumento de cotas raciais para 
concurso público é aprovado

    PIRAPORA

    JANAÚBA LIVRE PARA CRESCER

Nesta terça-feira, 7, no Portal de 
Eventos foi realizada a abertura da 
1º Jornada de Experiências Exitosas 
da Atenção Primária à Saúde de Pi-
rapora.

A coordenadora da Atenção 
Primária, Aline Fagundes falou da 
alegria de celebrar a semana da 
enfermagem, “o evento tem por 
objetivo dar mais visibilidade as 
ações da saúde da família. Temos 
um papel vital. Somos os guardiões 
do primeiro contato, e os pilares da 

saúde no momento de necessidade. 
O ideal é que permaneçamos firmes 
para servir com integridade e respei-
to, nutrindo a esperança e a cura”, 
destacou.

Para a representante da Câmara 
Municipal de Pirapora e presidente 
da Comissão de Saúde do Legislati-
vo, Shirley da oncologia, “contamos 
com essa administração há um ano 
atrás quando lutamos juntos para 
melhorar o piso da enfermagem. O 
que seríamos de nós sem vocês na 

última pandemia de Covid que todos 
enfrentamos”, lembrou a vereadora.

“Houve um reconhecimento da 
classe. Hoje realizamos o pagamento 
do piso tanto para o técnico quanto 
para o enfermeiro. Essa valorização 
dos profissionais é importante. Tam-
bém temos a alegria de anunciar que 
teremos duas unidades de saúde 
sendo entregues, com profissionais 
capacitados para cuidar e salvar as vi-
das”, disse o presidente da fundação 
hospitalar e secretário de governo de 

Pirapora, Paulo Rogério Silveira.
“É preciso que nossas escolhas 

sejam baseadas na esperança” ressal-
ta o secretário de saúde de Pirapora, 
Rafael Lana, e continuou; “as críticas 
vão acontecer e vai servir para o nos-
so crescimento, mas é importante 
que vocês acreditem em vocês. Só as-
sim pudemos enfrentar a pandemia 
e muitas vezes carregando pessoas 
negacionistas que não acreditavam 
na vacina para vacinar. E por meio 
do nosso trabalho fomos noticiados 

em Montes Claros e outras mídias. 
Agora, somos referência na macro, 
construímos um relatório de gestão, 
o Plano Anual de Saúde baseado 
em metas, o protocolo de enferma-
gem, um serviço de qualidade para 
a pessoa ostomizada; reconstruímos 
fluxos, a busca ativa na Atenção Pri-
mária e reconstruimos o programa 
Melhor em Casa e, com tudo isso e 
muito mais a saúde alcançou níveis 
elevados de excelência, garantiu o 
secretário de saúde de Pirapora.

Durante o evento também foi co-
memorado os 30 anos de saúde da 
família. E aconteceu a palestra: “As-
pectos Éticos e Legais da Saúde da 
Família”, com o diretor financeiro e 
responsável pelo Coren em Pirapo-
ra, o enfermeiro Leandro Bandeira. 
O evento também contou com a 
presença do diretor, alunos e pro-
fissionais da FAC/Funam e com o 
presidente do Conselho Municipal 
de Saúde de Pirapora, Reginaldo 
Miranda. (KELLY CRISTINA)

Depois de anos de espera os 
moradores do bairro Bom Jesus II 
serão beneficiados com as obras de 
esgotamento sanitário. No total, são 
5.600 metros de rede coletora de 
esgoto, além da instalação de uma 

Estação Elevatória de Esgoto.
Nesse primeiro mês de execução, 

já foram instalados mais de 1km de 
rede coletora de esgoto, inclusive, 
os pontos de ligações domiciliares 
também já estão sendo colocados.

A obra de R$ 4.354.000,00 (qua-
tro milhões, trezentos e cinquenta 
e quatro mil reais), financiada com 
recursos próprios da Prefeitura de 
Pirapora e do SAAE, tem a previsão 
de ser finalizada em 12 meses.

A Prefeitura de Janaúba en-
viou representantes para partici-
parem de um importante evento 
nesta terça-feira, dia 7 de maio, 
na Cidade Administrativa do Go-
verno de Minas Gerais em Belo 
Horizonte. Trata-se do Programa 
Minas Livre Para Crescer (Progra-
ma Estadual de Desburocratiza-
ção).

O objetivo é tornar Minas Ge-

rais o Estado mais livre para se 
empreender do Brasil. E, essa 
proposta vem ao encontro do 
Decreto de Liberdade Econômica 
que a atual administração “Um 
Novo Tempo, Uma Nova História” 
de Janaúba instituiu no início da 
gestão.

Com isso, ficam menos buro-
cráticas e mais ágeis as autoriza-
ções e liberações de atividades 

que dependem do aval do Poder 
Público, garantindo maior segu-
rança e celeridade processual 
para o empreendedor.

Os representantes da Prefei-
tura de Janaúba tiveram a opor-
tunidade de aprender estratégias 
para atrair investimentos para o 
município, visando dinamizar o 
empreendedorismo e a geração 
de emprego e renda.

Nesta quarta-feira (8), a Comis-
são de Constituição e Justiça (CCJ) 
do Senado aprovou por 17 votos a 
favor e oito contra o turno adicio-
nal do Projeto de Lei 1.958/2021. 
Este projeto busca estender por 
mais 10 anos a política de cotas 
raciais em concursos públicos e 
processos seletivos para a admi-
nistração pública federal, direta e 
indireta, abrangendo também fun-
dações privadas e autarquias.

Por ser um projeto de tramita-
ção terminativa, ele segue direta-
mente para a análise da Câmara 
dos Deputados, sem necessidade 
de passar pelo plenário do Sena-
do. No entanto, o tema só será 
debatido em plenário se nove se-
nadores contestarem a matéria em 
até cinco dias úteis.

O projeto aprovado eleva de 
20% para 30% o total de vagas 
reservadas para cotas raciais, in-
cluindo também os grupos indíge-
nas e quilombolas. Atualmente, as 
cotas raciais em concursos se apli-
cam somente à população negra, 
abrangendo pretos e pardos. A le-
gislação de cotas para concursos, 
de 2014, expira em 9 de junho.

O relator do projeto, senador 
Humberto Costa (PT-PE), recusou 
as quatro emendas propostas pe-
los senadores Sérgio Moro (União-
-PR), Flávio Bolsonaro (PL-RJ), 
Plínio Valério (PSDB-AM) e Rogé-
rio Marinho (PL-RN), os quais se 
opuseram ao projeto.

Na visão de Costa, as emendas 
prejudicam a política de cotas ra-
ciais tal como delineada no proje-
to de lei. Além disso, a CCJ rejeitou 
todos os destaques apresentados 
pelos senadores contrários à ma-
téria, mantendo o texto original 
do relator Humberto Costa.

Pretos e pardos

A única alteração aceita pelo re-
lator foi uma mudança de redação 
para trocar a palavra “negro” por 
“preto e pardo” após manifestação 
do senador Plínio Valério, que de-
fendeu que pardo não seria o mes-
mo que negro. “E, quando ele for 
atrás da bolsa e disser que é negro, 
ele vai ser vítima de discriminação 
e acusado de fraudador, porque 
ele não é negro”, argumentou.

Humberto Costa explicou que 

a legislação prevê que negros são 
todas as pessoas que se declaram 
pretas ou pardos, conforme defi-
nição do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatísticas (IBGE).

“As pessoas que estão chateadas 
com essa possibilidade de serem 
consideradas negras, são negras”, 
disse o relator, acrescentando que 
a discussão se trata de “uma con-
cepção preconceituosa”.

“Mas vamos fazer, porque o 
que interessa hoje é que a gente 
aprove essa definição”, concluiu, 
aceitando a mudança de redação.

Oposição

Parte dos senadores se opôs 
à matéria, principalmente sob o 
argumento de que as cotas deve-
riam ser apenas sociais, baseadas 
no nível de renda, e não com base 
na raça.

“Essa discussão de etnia eu 
acho que ela vai pelo lado errado, 
porque todos nós somos frutos da 
miscigenação. A discussão, na mi-
nha opinião, tinha que ser socio-
econômica”, defendeu o senador 
Carlos Portinho (PL-RJ).

O senador Fabiano Contarato 
(PT-ES) argumentou, por sua vez, 
que a população negra sofre pre-
conceitos e discriminações que a 
população não negra não sofre, o 
que justificaria a política pública 

de cotas raciais.
“[É cômodo] porque você não 

é julgado pela sua cor da pele. 
Porque ninguém atravessa a rua 
quando um homem branco atra-
vessa a rua, mas seja um homem 

preto para você ver que, diutur-
namente, as pessoas atravessam 
a rua para sequer cruzar com o 
homem negro. Essa é a realidade 
desse país desigual”, afirmou. 
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Artur se oferece para procurar os documentos no Rio de Janeiro e Quinota afirma 
que irá com o noivo. Blandina e Marcelo enganam Floro Borromeu, que liberta o rapaz. 
Quintilha se apresenta como dona do hotel e demite Tobias Aldonço. Seu Tico Leonel e 
Tia Salete confiam em Quinota para acompanhar Artur ao Rio de Janeiro, e Zefa Leonel se 
emociona com a filha. Blandina domina Marcelo, e explica como eles colocarão as mãos 
na fortuna dos Leonel. Dona Manuela abençoa a viagem de Quinota e Artur. 

Netuno tem uma crise, e Vênus se desespera. Jéssica pede perdão a Murilo. Leda 
se insinua para Guto, que fica nervoso. Lupita revela a Júpiter o local onde Leda está 
com Guto. Luca consegue lembrar de tudo o que aconteceu em seu flat, na noite do 
crime. Chicão anuncia a chegada de Andrômeda à festa para os jornalistas. Lizandra se 
junta a Leda e Guto à mesa no restaurante. Gina avisa Tom que descobriu o paradeiro 
de Mathias. 

RESUMO DE Novelas
Buba conta a Augusto sobre a falta de apoio da família. Augusto pede a Buba 

para deixá-lo cuidar da psicóloga. Neno e Pitoco pensam na possibilidade de ir atrás 
de Teca. Dona Patroa conta a Pastor Lívio sobre a gravidez de Sandra. Deocleciano 
compartilha com José Inocêncio sua preocupação com a pressa de João Pedro em 
querer vingar a morte do irmão. Pastor Lívio aconselha Sandra a contar para João 
Pedro sobre a gravidez. 

Lívia, Karen e Ellen preparam um brechó para ajudar Telma com as dívidas. Nan-
do é colocado de castigo por ir na manifestação. Hélio recebe ligação da prefeitura 
e é notificado que o projeto de Glaucia no CEC foi embargado. Leandro oferece 
dobrar o salário de Bassânio e dar bolsa de estudo se ele continuar como cuidador e 
sair do Armazém. Branca seduz Fausto mostrando um falso gosto por teatro. Glaucia 
descobre que o projeto do centro estético foi embargado graças ao abaixo-assinado 

dos moradores. 

‘Estarrecida!’: Jojo Toddynho cobra 
autoridades após relatos de saques e 
abusos na tragédia histórica das chuvas 
no RS

Ana Maria Braga faz comentário 
polêmico sobre ajuda às vítimas do 
RS e web vê alfinetada em Davi Brito: 
‘Malandro mesmo’

Montes Claros, sábado e domingo, 13 e 14.4.2024
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A emissora não divulgou os resumos.

Vênus se desculpa com Nanda pelas acusações. Júpiter mente para os irmãos sobre 
como conseguiu seu dinheiro. Murilo e Chantal passam mal com a comida feita por 
Lupita. Vênus teme que suas ex-madrastas estejam envolvidas com a morte de seu 
pai. Chantal beija Murilo. Mila ouve uma conversa de Hans com um advogado sobre 
os netos de Frida. Lupita desmaia depois de salvar Júpiter. Andrômeda e Chicão se 
prendem, sem querer, a uma resina. 

RESUMO DE Novelas
Venâncio fica incomodado com a presença das amigas de Buba, que fica triste com a 

situação. Mariana sonha com João Pedro e José Inocêncio flagra os dois juntos. Ela acorda 
assustada. Eliana e Damião se encontram às escondidas na fazenda. Piolho, um agiota a 
quem José Bento deve dinheiro, está atrás do filho de José Inocêncio para cobrar dívida. 
Buba está feliz e mais leve com a companhia das amigas. Mariana decide não ir mais em-
bora e avisa a José Inocêncio e a Inácia que vai ficar.

Patrick dança com Kessya e aprende bons passos. Dimitri, Ellen, Ian e Nath con-
seguem fazer Fausto ingerir a água da Fonte da Juventude, e ele volta a ser criança 
novamente. Gláucia cobra Vera por ter tratado Pórcia mal e diz que está preocupada 
com a reputação da família. O quadro de saúde de Leandro piora. Karen nota que 
Mini tem interesse na mãe e planeja um encontro. Dimitri, Ellen, Ian e Nath conven-
ce o Fausto em forma de criança a ir ao Mundo da Imaginação. 

Faustão atualiza estado de saúde após 
susto e grave boato em quase 50 dias 
de internação por transplante de rim: 
‘Está....’

Eliana será substituída por Ratinho no SBT 
aos domingos? Apresentador manda a real: 
‘Meu programa...’

Faustão atualizou seu estado de 
saúde quase 50 dias depois de passar 
por um transplante de rim

Faustão atualiza estado de saúde 
quase 50 dias após receber segundo 
transplante em seis meses: ‘Está fun-
cionando tudo, é só uma questão 
de paciência para funcionar a todo 
vapor’

Faustão teve alta em 12 de abril de 
2024; apresentador havia sido inter-
nado em 25 de fevereiro de 2024 para 
passar por transplante de rim

Faustão recebeu um novo rim seis 
meses após passar por transplante de 
coração e chegou a ver o novo órgão 
renal não funcionar

Fausto Silva agora em casa seguirá 
o processo de reabilitação: ‘Fisiotera-
pia’

Fausto Silva foi envolvido em boa-
tos de morte durante os quase 50 dias 
de internação

Fausto Silva já está em casa após 
passar por um transplante de rim em 
26 de fevereiro, seis meses após rece-
ber um coração novo. O apresentador 
havia sido internado em 25 de feve-

reiro e nesse período chegou a ver o 
novo órgão não funcionar como de-
via, além de ter sido alvo duas vezes 
de boato envolvendo sua morte.

A alta de Faustão aconteceu nesta 
sexta-feira (12) depois de 46 dias de 
internação. Em conversa com o colu-
nista Lauro Jardim, do jornal “O Glo-
bo”, o pai de João Guilherme, Lara 
e Rodrigo atualizou o seu estado de 
saúde.

“Está funcionando tudo, é só uma 
questão de paciência para funcionar a 
todo vapor. Agora, é a segunda fase, 
a de fazer fisioterapia em casa”, afir-
mou. O apresentador que completa 
74 anos no próximo dia 2 precisou 
receber um novo rim após “agrava-
mento de uma doença renal crônica”, 
informou o Hospital Israelita Albert 
Einstein na época do transplante do 
comunicador, vítima de um acidente 
após receber o novo coração.

Fausto Silva tem alta do hospital 
após 2º transplante em seis meses

Leia a íntegra do boletim médico 
desta sexta-feira assinado pelos dou-
tores Marcelino Durão (nefrologista e 

coordenador médico de transplante 
renal), Fernando Bacal (cardiologis-
ta) e Miguel Cendoroglo Neto (dire-
tor médico de serviços hospitalares 
e prática médica), todos do Albert 
Einstein:

“Fausto Silva recebeu alta do Hos-
pital Israelita Albert Einstein nesta 
sexta-feira, dia 12 de abril de 2024. 
O paciente seguirá sob as orientações 
médicas”.

Faustão foi acusado de furar fila 
em novo transplante

O apresentador ficou apenas 20 
dias na fila para receber um novo 
órgão, praticamente o tempo que 
encarou antes de receber um coração 
novo (19 dias) uma vez que estava na 
lista dos pacientes crônicos. A central 
responsável pela captação do rim se 
posicionou após ataques insinuando 
prioridade ao famoso.

“Fausto Silva foi inserido na fila 
para transplantes no dia 6 de feverei-
ro e, seguindo resoluções estaduais, 
foi submetido ao transplante de rim 
na última segunda-feira, dia 26, cum-
prindo os critérios de priorização”, 
garantiu a entidade.

Eliana segue sem revelar seu futu-
ro na TV e o SBT ainda não confirmou 
quem vai lhe substituir aos domingos? 
Será que Ratinho vai ocupar a faixa do-
minical?

Eliana será substituída por Ratinho 
na nova grade do SBT aos domingos? 
Apresentador manda a real: ‘Meu pro-
grama...’

Eliana anunciou sua saída do SBT e 
fica na emissora só até junho de 2024

Eliana pode migrar para a Globo 
após sair do SBT e tem chance de subs-
tituir Ana Maria Braga

Eliana vai ser substituída por Rati-
nho? Apresentador nega mudança de 
seu programa: ‘Não tenho pretensão 
nenhuma de trabalhar só uma vez por 
semana’

Eliana vai ser substituída por Rati-
nho? Apresentador descartou mudança 
de seu programa para o domingo: ‘Está 
bom do jeito que está. Está faturando o 
segundo lugar todos os dias’

Eliana vai ser substituída por quem 
no SBT? Essa pergunta vem sendo feita 

há quase duas semanas depois que a 
apresentadora anunciou que deixará a 
emissora de Silvio Santos daqui a dois 
meses. Por enquanto, o SBT não reve-
lou a data exata para a exibição do últi-
mo programa “Eliana” e nem o que irá 
acontecer com sua grade de programa-
ção, embora vários nomes do “casting” 
já tenham sido ventilados para ocupar 
a faixa das 15h às 19h.

Da mesma forma, Eliana segue 
fazendo mistério em relação ao seu 
futuro profissional, o que já causou 
uma certa apreensão nos fãs em meio 
a rumores de que pode substituir uma 
apresentadora da Globo. No meio de 
tanta especulação e pedido dos admi-
radores, uma coisa é certa: Eliana não 
vai entregar seu horário a Ratinho.

Eliana não será substituída por Rati-
nho no novo domingo do SBT

Acusado de racismo há alguns dias 
por “brincadeira” com bailarina, Carlos 
Massa negou que irá retornar para os 
domingos do SBT, onde teve rápida 

passagem nos anos 2000 sem muito su-
cesso. “Não! Eu estou bem onde estou. 
Meu programa está bom do jeito que 
está. Está faturando o segundo lugar 
todos os dias”, explicou em entrevista 
para uma rádio da qual é proprietário.

“Não tenho pretensão nenhuma de 
trabalhar só uma vez por semana, até 
porque eu estou jovem, não tenho ne-
cessidade nenhuma de ficar sem fazer 
p**** nenhuma!”, completou Ratinho. 
O apresentador está no SBT desde 
1998 e seu programa já teve várias fa-
ses e reformulações, chegando a ser 
semanal, vespertino e ficar por alguns 
períodos fora do ar.

Além do “Programa do Ratinho”, o 
comunicador ficou à frente do “Clube 
do Ratinho”, “Você é o Jurado” e “Show 
do Ratinho”. Por sua vez, Eliana retor-
nou ao SBT em 2009 após a contrata-
ção pela Record de Gugu (1959-2019) 
para sua segunda passagem. Especula-
-se que a falta de contato com as filhas 
de Silvio Santos fez a apresentadora 
largar o canal.

Ana Maria Braga alfinetou pessoas 
que tentam tirar proveito da tragédia em 
benefício próprio. Confira o discurso e 
entenda a polêmica!

Ana Maria Braga chamou atenção 
com uma fala no “Mais Você” desta quar-
ta-feira (08). Tudo aconteceu enquanto a 
apresentadora falava sobre a situação cau-
sada pelas enchentes no Rio Grande do 
Sul. Ao divulgar a plataforma Para Quem 
Doar, uma iniciativa do Grupo Globo 
para reunir organizações e iniciativas que 
são confiáveis, a comunicadora alfinetou 
pessoas que tentam tirar proveito da tra-
gédia em benefício próprio.

“Por incrível que pareça, tem gente 
que quer passar a gente de bobo, de lou-
co. Eles não têm capacidade pra pensar. 
Tem gente que não tem vergonha na cara. 

Malandro mesmo, que vai lá e fica falan-
do: ‘olha, preciso de tal coisa, tô com al-
guém assim, assim, assim’. Tem que che-
car, tem que checar tudo!’”, alertou Ana.

COMENTÁRIO DE ANA MARIA BRA-
GA GERA POLÊMICA APÓS ATITUDE DE 
DAVI BRITO

A fala de Ana causou polêmica no 
X, antigo Twitter. Tudo isso porque Davi 
Brito, do “BBB 24”, passou o PIX pessoal 
para arrecadar dinheiro em prol das víti-
mas no Rio Grande do Sul, o que dividiu 
opiniões na rede social. O baiano viajou 
para o estado e tem ajudado no resgate 
de pessoas.

Apesar de a apresentadora em ne-
nhum momento ter citado PIX ou feito 
qualquer ilusão ao baiano, muita gente 
considerou o comentário como uma al-

finetada ao campeão do reality show, que 
acaba de ganhar um documentário no 
Globoplay.

“Atenção, Davi, essa é pra você”, es-
creveu um perfil. “Ana Maria defendeu 
tanto o ‘calabreso’ pra agora estar envian-
do indireta pra ele”, detonou um usuário. 
“O Davi pode não estar na linha de frente, 
mas está ajudando do mesmo jeito! Para 
de falar merda”, comentou outra pessoa. 
“Ana Maria Braga, fique calada. Sabemos 
da burocracia que é pro governo liberar 
recursos. O Davi chegou em Canoas, e as 
pessoas que moram imploram por ajuda 
pra ele”, disse uma moça.

Outro figura pública que repetiu a 
ação e deu o PIX pessoal para pedir do-
ações foi Letícia Firmo, filha mais velha 
da ex-primeira dama Michelle Bolsonaro.

Jojo Toddynho usou seu Instagram 
para mostrar revolta diante de relatos 
de saques e abusos sexuais às vítimas 
da tragédia das chuvas no Rio Grande 
do Sul: ‘Estarrecida’

Jojo Toddynho fez referência à aju-
da da sociedade na tragédia que atinge 
o RS: ‘As doações estão sendo trans-
portadas por iniciativa privada! Cadê 
a segurança pra proteger e garantir a 
integridade física desse povo?’

A maior tragédia das chuvas no Rio 
Grande do Sul e os relatos de abusos 
e saques revoltaram Jojo Toddynho. A 
funkeira que ganhou na Justiça impor-
tante vitória contra Cariúxa fez uma 
cobrança em vídeo postado no seu Ins-
tagram na tarde desta quinta-feira (9), 
quando o número de mortes chegou 
a 107 (veja mais abaixo). “Estou estar-
recida com essa situação. Já era para a 
Força Nacional estar lá!”, bradou a ven-
cedora de “A Fazenda 2020”.

No vídeo abaixo, Jojo se dirigiu às 
mais diversas autoridades. “Vim aqui 
como ser humano convocar as autori-
dades, presidente da República , políti-
cos e governantes para botar a cara e a 
mão na massa pelo Rio Grande do Sul. 
O povo brasileiro já está mobilizado 

mas cadê o poder público?”, questio-
nou, tendo reação distinta em relação 
a Marcos Härter, que ironizou a ex-na-
morada Emilly Araújo, que perdeu uma 
casa na tragédia ambiental.

“Estão saqueando, abusando sexu-
almente de mulheres e crianças, a coisa 
está fora de controle. O povo brasileiro 
está dando uma lição de solidariedade, 
mas cadê o poder público? As doações 
estão sendo transportadas por ini-
ciativa privada! Cadê a segurança pra 
proteger e garantir a integridade física 
desse povo???? Desculpem se falei algo 
errado, mas estou estarrecida com essa 
situação. Já era para a Força Nacional 
estar lá!”, completou Jojo.

Revolta de Jojo com saques na tra-
gédia do RS gera reação de ator: ‘Sua 
coragem é um farol’

O ator Júlio Rocha foi um dos pri-
meiros a comentar o post da funkeira. 
“Acendeu uma faísca de esperança no 
meio dessa bagunça toda, falando so-
bre mudança e justiça como se ainda 
tivéssemos chance. Sua coragem é 
como um farol de responsabilidade e 
verdade – algo raro nesses dias. Sua li-

derança não é só blá-blá-blá”, afirmou.
“Você realmente puxa a fila, inspira 

e põe as mãos na massa gritando aqui 
por ação, mas será que alguém está 
realmente ouvindo? O RS pode ter se 
metido nessa sozinho, mas agora é pro-
blema de todo o mundo. Levantem-se, 
ou vão querer esperar os próximos ví-
deos?”, questionou o artista.

Tragédia no RS prevê chuvas fortes 
a partir de sexta-feira, 10 de maio

Várias cidades do estado seguem 
com ruas inundadas e na capital, a 
cheia é provocada pela alta recorde 
do Guaíba, que com 4.93 metros nes-
ta quinta-feira teve a menor cheia em 
cinco dias. Porém, chuvas fortes devem 
atingir o estado a partir desta sexta-fei-
ra (10).

Além dos 107 mortos, 136 pessoas 
seguem desaparecidas, e 428 dos 497 
municípios gaúchos já foram afetados. 
Quase 233 mil pessoas estão fora de 
suas casas e o número de feridos alcan-
ça quase 380 vítimas.

O levantamento não conta os ani-
mais, como um cavalo que pode ser 
adotado por famosos após ser flagrado 
no meio de uma enchente.
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Vinte e oito equipes municipais se classificam 
para a Etapa Estadual do Jimi Futsal

Cruzeiro responde à desconfiança na 
Sul-Americana e abre caminho para 
identidade titular

Cruzeiro ganha sobrevida na Sul-Americana e 
torce por tropeço de líder; veja contas e cenário

Invicto no Atlético-MG, Milito elogia time e 
declara: "Aceitei a proposta sonhando com isso"

Entre os dias 30/4 e 5/5, equipes de todas 
as regiões do estado se enfrentaram pela Eta-
pa Microrregional dos Jogos do Interior de 
Minas Futsal ( Jimi). Agora, 28 times classifi-
cados se preparam para a Etapa Estadual, que 
será sediada em Ponte Nova.

A próxima fase da competição acontece 
entre os dias 29/5 e 2/6. O município sede foi 
anunciado nessa segunda-feira (6/5) pelo sub-
secretário de Esportes da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Social (Sedese-MG), To-
más Mendes, em parceria com o secretário de 
Esportes de Ponte Nova, Marcos Dias.

Marcos celebrou o retorno do Jimi, inicial-
mente com as modalidades femininas e mas-
culinas de futsal. O secretário também agra-
deceu à Sedese pela oportunidade de receber 
a Etapa Estadual do evento. “Para nós, é uma 
grande honra termos em Ponte Nova uma das 
maiores competições do Brasil. Serão bem-
-vindas todas as cidades de Minas”, disse.

O diretor de Incentivo ao Esporte de Par-
ticipação e Rendimento da Sedese, Samuel 
Souza, também comemora a retomada do 
Jimi, e explica que “o retorno acontece de 

forma gradual neste ano, com o futsal sendo 
disputado por toda Minas Gerais. A médio 
prazo, vamos trabalhar pela retomada tradi-
cional, com todas as modalidades”.

O Jimi é um programa desenvolvido pela 
Sedese, por meio da Subsecretaria de Espor-
tes e prefeituras municipais, e busca promo-
ver o esporte em Minas Gerais. A primeira eta-
pa aconteceu em sete cidades e contou com 
cerca de 150 partidas.

Passada a Etapa Microrregional, o Jimi Fut-
sal cumpre o seguinte cronograma:

6/5 a 9/5 – Gerenciamento de Equipe e 
substituição de atletas;

10/5 - Reunião on-line para confirmação 
de participação e sorteio das chaves da Etapa 
Estadual;

17/5 - Publicação do chaveamento e tabela;
19/5 a 2/6 – Execução do evento;
Cidades classificadas
Um total de 28 equipes mineiras se clas-

sificaram para a Etapa Estadual. São os dois 
primeiros colocados em cada uma das mi-
crorregiões, em cada modalidade (feminino e 
masculino). (Agencia de Minas)

O Cruzeiro respondeu à descon-
fiança que pairou sobre o time na 
Conmebol Sul-Americana. Após três 
empates nos primeiros jogos, sendo 
dois podendo ser considerados tro-
peços, o time deu resposta impor-
tante, aplicando 3 a 0 no Alianza, na 
Colômbia, e melhorou a situação no 
torneio.

Para ainda melhorar o cenário, 
viu o desempenho abrir caminho 
para criar uma identidade de time 
titular. Com Zé Ivaldo e João Marcelo 
na zaga, e Barreal no meio, o time 
mostrou ser uma equipe mais equi-
librada e produtiva em boa parte do 
jogo.

A dupla de zaga provou mais 
uma vez que é a que deve ser utili-
zada como time titular, oferecendo 
segurança e qualidade em boa parte 
do jogo em Valledupar. Os dois têm 
qualidade técnica e demonstram se-
gurança.

No meio, Barreal ganhou mais 
pontos na disputa por um lugar. 
Com Mateus Vital machucado e Jose 
Cifuentes não tendo realizado bom 

jogo contra o Vitória, o argentino 
mais uma vez mostrou qualidade 
com a perna esquerda e ofereceu 
muitas alternativas para aquele setor, 
junto de Marlon e Arthur Gomes.

Foi pela esquerda que o Cru-
zeiro criou boa parte das melhores 
chances contra o Alianza. Além dis-
so, Barreal ofereceu mais dinâmica, 
profundidade e qualidade técnica ao 
meio de campo. Também é peça a ser 
utilizada nas bolas paradas.

No meio, Lucas Silva também foi 
peça importante. Vem sendo utiliza-
da com funções mais ofensivas com 
Fernando Seabra. Tem qualidade téc-
nica para acrescentar ao time.

No ataque, a grande dúvida é 
quem Seabra irá escolher quando 
Juan Dinenno retornar. O argentino 
está em transição e, quando estiver 
apto, vai disputar posição com Rafa 
Silva, que também já mostrou qua-
lidade no setor ofensivo e ganhou 
a titularidade com a ausência do ar-
gentino.

O desempenho na Colômbia, em 
que pese a fragilidade do adversário 

(que surpreendeu no Mineirão com 
o 3 a 3), garante um cenário melhor 
ao Cruzeiro na Conmebol Sul-Ameri-
cana. Mas ainda com ponto de aten-
ção.

Nas duas últimas rodadas, o Cru-
zeiro joga em Belo Horizonte: La 
Calera-CHI (Independência) e Uni-
versidad Catolica-EQU (Mineirão). 
Aliás, os dois próximos adversários se 
enfrentam, e a Raposa precisa torcer 
pelo tropeço do time equatoriano, 
em casa, contra os chilenos. Assim, 
voltará a ter condições de se classi-
ficar, dependendo apenas das suas 
forças.

O Cruzeiro, após uma vitória e 
três empates, tem seis pontos. A Uni-
versidad Catolica tem sete, enquan-
to o La Calera tem quatro. Com os 
equatorianos tropeçando, terá chan-
ces reais de garantir o primeiro lugar, 
conquistando vitórias em casa. Na 
Sul-Americana, o primeiro colocado 
do grupo vai às oitavas de final, en-
quanto o segundo disputa um playo-
ff com um dos terceiros da chave da 
fase de grupos da Libertadores. (G1)

O Cruzeiro conquistou a pri-
meira vitória na Conmebol Sul-
-Americana e se manteve vivo na 
briga por conseguir uma vaga 
direta para as oitavas de final da 
competição. Com o triunfo sobre 
o Alianza, a Raposa chegou aos 
seis pontos e subiu, ainda que 
momentaneamente, para a segun-
da colocação do Grupo B.

O time, agora, tem um ponto a 
menos que a líder Universidad Ca-

tolica, do Equador, que recebe o 
Union La Calera (quatro pontos), 
na quinta. A Raposa torce para um 
tropeço do líder para voltar a de-
pender das próprias forças.

Com a Catolica empatando 
ou perdendo o jogo de quinta, o 
Cruzeiro passará a depender de vi-
tórias, no Mineirão, para garantir 
o primeiro lugar. O time mineiro 
joga, justamente, contra os equa-
torianos, podendo ultrapassá-los 

no confronto direto, e contra o La 
Calera nas duas últimas rodadas.

O Cruzeiro pode terminar a 
quarta rodada do Grupo B sem ga-
nhar posição. Para continuar em 
segundo lugar, o Cruzeiro precisa 
torcer por um empate ou derrota 
do Unión La Calera. Assim, não 
seria ultrapassado pelos chilenos 
que ficariam com quatro pontos 
(caso de derrota) ou cinco (com 
um empate). (G1)

Técnico do Atlético-MG, Ga-
briel Milito valorizou os três 
pontos conquistados diante do 
Rosario Central, na Argentina. 
O treinador alvinegro elogiou a 
equipe e ressaltou como é difícil 
vencer os argentinos.

“Quero aproveitar ao máximo e 
desfrutar muito dos jogadores, do 
clube, que é um clube extraordi-
nário. Aceitei a proposta sonhan-
do isso” (Milito)

O treinador voltou a ressaltar a 
importância de manter os pés no 
chão diante dos 12 jogos invictos 
no comando do time mineiro. O 
resultado diante do Rosario fez 
o Galo chegar a 12 pontos na Li-
bertadores e garantir a vaga nas 

oitavas.
- Como sempre disse, o fute-

bol é muito dinâmico, temos coi-
sas boas e não podemos perder a 
humildade, esse domínio de ego, 
a dinâmica do futebol, não que-
remos, se é possível melhorando 
aspectos. A verdade é que estou 
muito contente e muito feliz.

- A partida não era fácil, Rosario 
Central é uma equipe que defende 
e ataca muito bem, difícil controlar 
os contra-ataques. Sabíamos que 
o melhor era ter a bola, defender 
um pouco mais atrás e atacar os 
espaços grandes e tínhamos que 
ter muita segurança para circular 
a bola. Fizemos muito bem, sofre-
mos um pouco com alguns contra-

-ataques.
Jogando no país natal, Milito 

foi questionado na coletiva sobre 
a morte de Menotti, um dos gran-
des ídolos do futebol argentino. O 
técnico do Galo trabalhou com o 
treinador e revelou como recebeu 
a notícia.

- Uma tristeza enorme estava em 
casa vendo a final de Estudiantes e 
Velez quando me chega a informa-
ção. Tive o prazer de ser dirigido 
por ele, de conhecer, compartilhar 
momento com 17 anos, quando 
comecei minha carreira.

‘Tenho gratidão a ele infinita 
e sinto muita tristeza pela perda 
de uma pessoa tão transcendental 
para história da argentina” (G1)
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O DESTAQUE DE HOJE DAS RAINHAS da EXPOMON-
TES vai para a representante do CREDINOR outro lindo 
brotinho que é GEOVANA LIMA DE OLIVEIRA BRAGA, filha 
de Bruno e Juliana de Oliveira Braga

RAQUEL MUNIZ EMOLDURADA por Josiane que é em-
presária do setor de semi-joias e Adriana Amaral

AMIGOS QUERIDOS sempre presentes Wilson e Tetê 
Home

MARINA QUEIROZ sempre linda e animada na pista

WILSON E EVA BORGES com sua sempre bela nora Lilian 
Fernandes

ATUALMENTE FAZENDO O CURSO de medicina em São 
Paulo Victor Hugo Costa trouxe sua namorada Valentina 
Maldonado que é sua colega de faculdade.

BERNARDO E GISLAINE LOPES Pinheiro em frente ao 
grande painel

UM CLOSE EM Netinho e Ângela Braga Pereira.

EMOLDURADO PELOS AMIGOS Kiko Canela e Patrícia, 
Ruy e Raquel Muniz. Eles já estão em Campanha como pré-
-candidatos a prefeito e vice de MOC

O GRUPO DO MAX MIM formado por Cinthia e Wellign-
ton Félix, Charles Caldeira, Rubens Lopes Lima, Tatiane 
Mendes e Antônio Carlos Soares Pereira também foram 
me prestigiar na FEIJOADA DO THEO. 

PASMEM
DESENCANTADO, O ELEITOR FIXA em sua cachola o pensa-

mento de que o Brasil é um país sui-generis. Somos a mais obtusa 
sociedade entre, pelo menos quatro tipos conhecidos: a ingle-
sa, a mais civilizada, onde tudo é permitido, salvo aquilo que é 
proibido; a alemã, onde tudo é proibido, exceto aquilo que é 
permitido; a totalitária, onde tudo é proibido, mesmo aquilo que 
é permitido e, pasmem, a brasileira, onde tudo é permitido, mes-
mo aquilo que é proibido.

FICO FELIZ
ESTOU FORA DA TELINHA desde do ano passado por von-

tade própria, na TV depois de programas diário por várias déca-
das iniciando no primeiro dia que a TV MONTES CLAROS foi ao 
ar em 14 de Setembro de 198 com o CADERNO DE NOTÍCIAS 
com um programa sempre ao vivo e diário. Tinha dois quadros, 
um de entrevista e outro de notícias de todo norte de Minas. Era 
filiada à TV BANDEIRANTES e depois passou para a TV Globo. 
Bons tempos. No meu segundo livro estarei falando sobre fatos 
que aconteceram durante estes 43 anos na telinha e por último 
no “ENCONTRO COM THEODOMIRO PAULINO na TV GERAIS.

QUEM PAGA
MINISTROS DO STF AGEM sob a égide do sigilo quanto a 

quem paga, por que paga e a quais propósitos atendem os pa-
trocinadores de convescotes no circuito Londres-Paris-Nova 
York-Madri-Lisboa. Alega-se, para tal, a necessidade de estreitar 
relações entre os setores público e privado, mas não se faz isso 
por aqui mesmo ou em cenários menos propícios ao deleite dos 
participantes.

FUTEBOL EM MOC
HÁ MUITOS ANOS DESDE da época dos famosos times de 

futebol Ateneu e Cassimiro que enviaram grandes atletas para BH 
e Rio, depois disso o futebol desapareceu da nossa cidade. Ago-
ra estamos vendo surgir um time que promete, ou seja, o Nor-
th Esporte Clube, graças ao empreendedorismo do empresário 
Victor Oliveira. Para quem não sabe eu fui DIRETOR SOCIAL do 
Timão da época “Cassimiro de Abreu” convidado pelo saudoso 
João Melo.

LULA ATROPELOU
O PRESIDENTE LULA DEU um mau passo, na verdade um 

péssimo passo, ao convocar o ato com as Centrais Sindicais no 1º 
de Maio em São Paulo: Lula tropeçou na articulação, enfrentou o 
vexame da falta de gente, descontou o fiasco no ministro Márcio 
Macedo e atropelou a legislação eleitoral – ou seja, cometeu um 
crime – ao usar um evento oficial, e ainda por cima com financia-
mento da Petrobras, para fazer campanha para a candidatura de 
Guilherme Boulos à Prefeitura da capital. Vexame total.

GENTE, HOJE JÁ É SEXTA-FEIRA, dia de “sair da 
toca” para encontrar com os amigos nos barzinhos e restaurantes. 
Muita gente continua reclamando dos preços de alguns restau-
rantes e bares badalado daqui de Moc. Vamos com calma gente, 
pois os $$$ estão desatualizados e nada de ganância.

Onde anda a limpeza da rua Cassimiro de Abreu? O MCtrans 
continua com sua “fábrica de multas e seus guardas batendo papo 
nas esquinas. Reparem.

O CORRESPONDENTE EM BUENOS AIRES, 
Caio Mattos, compara as medidas do presidente Javier Milei para 
flexibilizar o mercado de trabalho com a reforma trabalhista bra-
sileira, aprovada durante o governo de Michel Temer, em 2017.

E FALANDO NO MCTRANS bem que poderia colo-
car um semáforo na esquina do Automóvel Clube com Dom João 
Pimenta, como também da Cel. Joaquim Costa com a Rua Ruy 
Barbosa. Perigosíssimas.

Último dia para doações no Aeroporto de Montes Claros para 
ajudar vítimas da tragédia no Rio Grande do Sul. Contribua com 
alimentos, roupas e produtos de higiene pessoal. Sua generosida-
de faz a diferença. Prazo final hoje!

CARIDADE É AMOR AO PRÓXIMO. É doação. 
É partilha. É ser tolerante. É saber compreender as falhas dos ou-
tros. É ajudar a quem precisa. É servir sem esperar retorno

VAP E VIP


